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Iván Poduje y candidatura por la 
Alcaldía de Viña del Mar: “Quiero ser el 
candidato pop y me lo quiero ganar en 
la calle”

mócratas, vamos a seguir con este 
esquema de la firma”, dijo Poduje, 
y anunció que después de terminar 
de juntar las firmas buscará armar 
el programa de trabajo y lo subirá a 
su página web.

¿Y como independiente, cuántas 
firmas lleva?

Me ha ido bien. Yo creo que en 
dos semanas vamos a estar listos 
con las firmas, considerando un 
margen que hay que tener de segu-
ridad.

¿Ahora, qué significa para su 
candidatura el hecho de que 
Chile Vamos se esté empezando 
a poner de acuerdo?

Me han mandado contactos 
de dirigentes que conocen, espe-
ro también hablar con algunos de 
ellos que van a ser candidatos a 
concejales. Yo tengo, hoy día, tres 

A unque Renovación Na-
cional (RN) bajó al con-
cejal Carlos Williams 
de la carrera para ser 

Alcalde de Viña del Mar y brindó su 
apoyo al arquitecto Iván Poduje, 
éste anunció que seguirá juntando 
firmas, las que espera terminar de 
reunir en dos semanas más, para 
ganarse en la calle el cupo como 
independiente en la papeleta del 27 
de octubre.

“No me siento un candidato de 
élite, yo quiero ser el candidato 
pop y me lo quiero ganar en la ca-
lle”, afirmó en entrevista con Pura-
noticia.cl, en alusión al perfil más 
técnico y asociado a lo que querían 
los partidos políticos respecto de 
su competidor más cercano hasta 
el jueves, la voz de la Radio Festival.

Con él fuera de carrera y con “los 
pies en la calle” junto a sus volunta-
rios, Poduje busca terminar el pro-
ceso de firmas y demostrar que no 
sólo podrá liderar en lo técnico, sino 
que también en lo personal, y para 
eso aseguró que si llega a ganar 
no instalará coordinadores ni ope-
radores políticos “porque esa es la 
gracia de ser independiente”, y, por 
el contrario, buscará potenciar a los 
funcionarios de carrera para inten-
tar sacar adelante a la ciudad.

Hay que recordar que hace unas 
semanas su candidatura, que des-
pegó fuerte, se vio en dudas por 
la falta de apoyo concreto de los 
partidos de Chile Vamos, quienes le 
habían prometido que sería el can-
didato de unidad del sector. Eso no 
ocurrió en ese entonces, y aunque 
la definición tardía de RN ayuda a 
despejar caminos, aún queda por 
resolver qué ocurrirá con las candi-
daturas de Republicanos, con Anto-
nella Pecchenino; y del Partido de la 
Gente (PDG), con Rodrigo Vattuone.

“Estoy muy agradecido de Chile 
Vamos y valoro mucho el gesto que 
tuvo Carlos Williams. Me comu-
niqué con él para agradecérselo. 
Yo tengo un compromiso con las 
personas que han firmado por la 
candidatura, así que voy a seguir 
como independiente juntando fir-
mas y me voy a presentar en esa 
condición a las elecciones, porque 
eso fue a lo que me comprometí con 
mis patrocinantes, como se dice. 
Varios me llamaron algo preocu-
pados porque no todos son de Chile 
Vamos, algunos y otros no, pero yo 
le dije que bueno, dado que me está 
apoyando Amarillos también y De-

fases en la campaña: Estamos en la 
fase uno, que son las firmas, don-
de además estamos escuchando 
a los vecinos. La fase dos, vamos a 
hacer el programa, donde vamos a 
convocar a voluntarios y personas 
que estén interesadas y hacer un 
programa de desarrollo de gobier-
no local para Viña del Mar de 5 y 8 
años. Y la tercera etapa es difundir 
el programa y bueno, y competir y 
ganar la elección. Ahora, yo te diría 
que todo aporte va a ser bienvenido 
en el marco de lo que ha sido esta 
candidatura, que ha logrado un 
apoyo transversal, desde Amarillos 
hasta la UDI, desde independien-
tes, muchos dirigentes, ahora RN. Y 
quiero que se siga manteniendo así, 
porque creo que lo que la ciudad 
necesita es sumar, sumar, sumar, 
sumar, para poder en el fondo hacer 
un proyecto que haga sentido a la 
mayor cantidad de vecinos y de esa 

manera ganar y comenzar a recu-
perar Viña, que es el objetivo final.

¿Cómo ve el escenario electoral 
en Viña del Mar? Porque más 
allá de la bajada de Williams, 
todavía hay otros candidatos 
que siguen, como Republicanos, 
el PDG, y cuando hay muchos 
candidatos cuesta más poder 
aglutinar votos, sobre todo en 
una elección tan complicada con 
una figura tan popular como es 
la alcaldesa Macarena Ripa-
monti.

Efectivamente nosotros sabía-
mos eso desde el principio y por 
eso es que nos apuramos en des-
plegarnos antes del consenso de 
Chile Vamos. Entonces nosotros 
nos desplegamos, comenzamos a 
trabajar, y no tengo ninguna noticia 
de los otros partidos y si es que ellos 
siguen, bueno, habrá que competir 
con ellos y acá yo creo que lo impor-
tante como unidad de la oposición 
es poder sacar el Frente Amplio que 
ha hecho una gestión bastante de-
plorable en la ciudad en la recons-
trucción, pero también en muchas 
otras áreas, esa es la motivación 
hoy día. Ojalá haya la menor canti-
dad de candidatos de oposición, ob-
viamente, porque eso aumenta las 
probabilidades porque la izquierda 
está todo unida en torno a la alcal-
desa Ripamonti.

Usted mencionó que habló con 
Carlos Williams. ¿Qué pudieron 
conversar? Él dijo que no va a 
apoyar a ningún candidato.

Efectivamente, eso no me lo dijo, 
pero lo leí en Puranoticia.cl y me pa-
rece que está en todo su derecho de 
ser independiente. Y yo agradecí el 
gesto, lamenté cómo se dieron las 
cosas porque estas conversaciones 
fueron como de idas y venidas y eso 
generalmente no es lo ideal, y espe-

El arquitecto insistirá con 
la recolección de firmas, 
pese a que Carlos Williams 
ya no sigue en carrera y que 
Chile Vamos va avanzando 
en lograr la unidad para 
las elecciones. Afirma que 
en dos semanas espera 
reunirlas y que no tendrá 
operadores políticos en el 
Municipio.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ivan-poduje-y-candidatura-por-la-alcaldia-de-vina-del-mar-quiero-ser
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ro poder juntarme con él, tomar un 
café, escuchar las ideas que tiene. 
Obviamente si él no quiere dar el 
apoyo, está en todo su derecho y 
yo no se lo puedo exigir. Imagína-
te, él tiene una trayectoria, así que 
yo quiero escuchar todas las ideas 
que él tiene y ojalá pueda ser electo 
concejal, porque con toda la expe-
riencia que tiene podemos hacer 
un buen Concejo e implementar los 
proyectos que la ciudad necesita, 
para eso se requiere un buen Con-
cejo.

¿Le sorprendió el resultado de la 
encuesta?

Sí, nosotros estábamos viendo 
mucho apoyo. Hay mucha esperan-
za de que el hecho de que yo sea 
como de un perfil más técnico, si tú 
quieres, de arquitecto, pueda ayu-
dar a la gran aspiración que tienen 
los viñamarinos, que es recuperar 
su ciudad, trabajar el tema de las 
tomas que está fuera de control, 
acelerar la reconstrucción que está 
realmente hecha un desastre. Veo 
mucha esperanza y veíamos muy 
buena disposición de vecinos de to-
dos los sectores, así que esperamos 
seguir sumando y ganar, que es lo 
más importante hoy día.

¿Cuál es el perfil de Alcalde que 
busca ser, más allá de lo técnico? 
Hay varios temas, la reconstruc-
ción, el déficit, los funcionarios.

He hablado con funcionarios, 
están muy desmotivados porque la 
administración actual les duplicó 
la planta. Yo voy a trabajar con los 
funcionarios de carrera, no voy a 
tener ninguna planta duplicada, no 
voy a tener coordinadores ni nada 
que se le parezca. Quiero en el fon-
do motivarlos porque entiendo que 
están, por la forma en que se han 
dado las cosas, muy desmotivados. 
Entonces es un trabajo que quiero 
hacer y juntarme con todos los fun-
cionarios, hablar con ellos, ojalá en 
un encuentro grande, puede ser en 
el Teatro Municipal, donde quepan 
todos y contarles las ideas que hay 
y escuchar sus ideas. Me da lo mis-
mo cómo piensen políticamente, 
no voy a tener operadores políticos 
porque esa es la gracia de ser in-
dependiente, y voy a concentrarme 
en resolver los problemas que los 
vecinos tienen de todos los barrios. 
Entonces ya estoy en contacto con 
vecinos de Santa Julia, Forestal, de 
la Población Vergara, Palacio Rioja, 
de Reñaca Alto, de Reñaca Abajo. 
Por lo tanto mi trabajo, mi pega va 
a ser resolver sus problemas. No 
tengo ninguna otra aspiración en el 
sentido de cambiar el modelo eco-
nómico o reinventar la rueda, no. Yo 
quiero sacarle la mayor cantidad 
de eficiencia al municipio, postular 
a proyectos de fondos nacionales, 
regionales, porque este municipio 
no hizo nada de eso, y ojalá llenar la 
ciudad de obras en los cerros y en el 
plan, obras de mejoramiento urba-
no, nuevas plazas, nuevos paseos, 
mejorar pavimentos que están en 
mal estado, etc.

¿Qué proyectos quiere hacer en 
Viña?

Tengo varios. Primero quiero re-
cuperar el parque Sausalito, recu-
perar la laguna y que podamos te-
ner deportes náuticos, ¿por qué no 
una playa? Y todo el borde que hoy 
día está abandonado, poder mejo-
rarlo. Sausalito es un foco, y el otro 
foco es el hotel O'Higgins. Yo quiero 
que el hotel O’Higgins vuelva a fun-
cionar como hotel, quiero revisar 
por qué no se ha licitado, qué fue lo 
que pasó. El estero es un tercer foco, 
no puede estar en las condiciones 
actuales, es un basurero, con per-
sonas de calle, bajo los puentes, con 
basura, con rayados en los muros. 
Por lo tanto, ese es un tema para mí 
bien fundamental. Hay que ver qué 
hacer con los estacionamientos, 
todavía no tengo resuelto, quiero 
escuchar, hablar con los concesio-
narios, pero ciertamente el estero 
no puede estar en esta condición 
actual. Entonces yo me voy a pre-
ocupar de los detalles, porque los 
detalles son los que ven los turis-
tas y los vecinos. Otro tema clave 
es todo lo que es la conectividad y 
los espacios públicos de los cerros, 
escaleras, calles que no están pavi-
mentadas o que no tienen veredas, 
luminarias que faltan, plazas que 
están en mal estado. Para el plan 
que vamos a preparar estamos ha-
ciendo un catastro de todas las pla-
zas que hay en los cerros que están 
en mal estado o que están en condi-
ciones para proponer ahí cambios. 
Vamos a recuperar el Palacio Ca-
rrasco y quiero que las oficinas de 
la alcaldía funcionen ahí, porque no 
es posible que ese palacio tenga 15 
funcionarios, ahora están botados 
en un edificio todo terremoteado, 
que tiene la escultura Rodin y está 
todo cerrado. Quiero recuperar el 
Palacio Carrasco como se hizo con 
el Palacio Vergara, como se hizo con 
el Palacio Rioja, hacer un parque ahí 
y trasladar a la alcaldía a ese lugar 
para poder acomodar en el edificio 
Quinta a muchos funcionarios que 
están dispersos en otras reparticio-
nes. Estamos evaluando opciones 
para darle más seguridad a la Plaza 
Colombia, para mejorarla.

¿Cómo se puede hacer eso con 
un déficit a cuestas?

Mira, es muy simple. El déficit de 
13.000 millones que generó la alcal-
desa hay que ver cómo se generó, si 
es operacional o no. Pero lo que hay 
que hacer es, primero, recortar to-
dos los recursos que van a operado-
res políticos o a programas que no 
funcionan o a organizaciones, fun-
daciones, hay que revisarlo. Pero 
nosotros no vamos a tener ningún 
operador político, ni de izquierda ni 
de derecha en el municipio, vamos a 
tener a los funcionarios de carrera. 
Segundo, vamos a aumentar el pre-
supuesto de seguridad en inversión, 
porque hoy día en seguridad es casi 
menos del 1 % del presupuesto y la 
inversión en obras es del 3%. Pero 
lo más importante es que al inte-
rior de la Secpla vamos a reforzar 
los equipos para postular a todos 
los proyectos de fondos regionales, 
de la Subdere y de fondos naciona-
les. Vamos a hacer una máquina 
de postulación de proyectos para 

captar todos esos recursos que hoy 
día se pierden y se devuelven a fin 
de, por esta vía, hacer las obras que 
son más caras.

Usted mencionaba que no van 
a haber operadores políticos. 
¿Con quiénes piensa gobernar, 
más allá de los funcionarios 
de carrera? ¿Tendrá un equipo 
de confianza? ¿Vendrá de los 
voluntarios o sumará a alguien 
de los partidos políticos que lo 
apoyan?

El Alcalde tiene tres cargos de 
confianza, según lo que podía ave-
riguar: el Secpla, que tiene que ser 
yo idealmente un funcionario de 
carrera con muchas competencias 
para sacar proyectos adelante, y 
yo necesito un gestor ahí; la Dideco 
o el Dideco, que hay que ver quién 
puede ser, y entiendo que el direc-
tor jurídico, son los tres cargos de 
confianza. El resto de los cargos 
son cargos que vienen en la planta 
y que son los directores de área. Y 
yo obviamente voy a conversar con 
todos y no le voy a poner ningún 
coordinador arriba como lo hizo la 
alcaldesa y duplicar funciones, que 
es lamentable. Entonces yo voy a 
llegar probablemente con tres per-
sonas al municipio, que va a ser el 
Secpla, que puede ser alguien que 
venga del municipio ya, que sería 
lo ideal, porque necesito alguien 
que conozca a la gente, que genere 
las confianzas y además que moti-
ve a los equipos a trabajar, porque 
ya están muy desmotivados por el 
maltrato que han sufrido parte de 
esta administración; el Dideco y el 
director jurídico. El resto van a ser 
funcionarios del municipio que los 
quiero empoderar, minimizar al 
máximo el honorario, ojalá no tener 
honorarios, salvo cosas muy pun-
tuales, porque esa plata la necesi-
tamos para reforzar los equipos de 
seguridad, donde sí quiero reforzar 
con la idea de los infantes de Ma-
rina que ya propuse, que la quiero 
con concretar. Y entiendo que ahí se 
requiere un director de seguridad 
nuevo, porque el que hay lo puso 
la alcaldesa, una persona que no 
sabe mucho de seguridad. Yo quie-
ro tener alguien que sepa y que en 
el fondo dé prioridad a esto, con un 
enfoque orientado a la disuasión de 
delitos en toda la ciudad y particu-
larmente en las áreas más altas que 
están más abandonadas.

Cuando estaba la administra-
ción de Reginato, se criticó 
mucho que tenía a personas 
como María Angélica Maldonado 
(“Manam”) operando principal-
mente. ¿Ocurrirá otra vez?

No, porque yo nunca supe qué 
hacía esta señora, qué cargo tenía. 
Yo soy una persona bastante em-
poderada, voy a estar todo el día 
en terreno y voy a empoderarme 
del cargo para dar las directrices. 
Necesitamos un alcalde que esté 
encima de los temas, por lo tanto 
este modelo de tener un alcalde en 
la sombra no existe, porque lo único 
que hace es generar desconfianza. 
Y además yo quiero trabajar con 
los equipos de la municipalidad, 

porque son los equipos que tene-
mos. Tú comprendes que es una 
planta grande, una contrata tam-
bién grande y hay que revisar que 
no haya ninguna persona que haya 
sido puesta como operador político 
de izquierda o derecha. Todas esas 
personas tienen que salir, porque yo 
necesito reforzar a los equipos y ne-
cesito crear un buen batallón de se-
guridad. Ahí voy a enfocarme, si hay 
que poner algún recurso va a estar 
ahí, en materia de seguridad. Así 
que no existe esa figura. No quie-
ro hacer comparaciones odiosas, 
pero yo tengo claro lo que hay que 
hacer y voy a escuchar a mis veci-
nos y comprometerme con ellos en 
los resultados. Buscaré tener línea 
directa con los vecinos, quiero im-
plementar un sistema de audiencia, 
los funcionarios me contaban que 
la alcaldesa Ripamonti nunca se ha 
reunido con ellos. Bueno, yo quiero 
hacer en el Teatro Municipal un en-
cuentro con todos los funcionarios, 
con todos los jefes de los clubes de-
portivos, usar el Teatro Municipal 
también como una instancia para 
poder conectarme con las fuerzas 
vivas de la ciudad, los comerciantes, 
todos los actores fundadores.

¿Cómo financiará su campaña?
No vamos a recibir financia-

miento de ningún empresario, de 
ninguna empresa. Todos los finan-
ciamientos que vamos a recibir 
van a ser voluntarios, digamos, de 
personas y el crédito Servel. Hemos 
recibido de muy buena onda gente 
que quiera aportar, pero la transpa-
rencia acá y la probidad va a ser un 
tema clave. También me quiero ha-
cer un examen de pelo, cosas que no 
sé, son más anecdóticas, pero igual 
voy a hacer declaración de patri-
monio antes y después, para que la 
gente sepa con qué llego.

¿Conversaciones con otros par-
tidos, con otras tiendas?

Bueno, hablaba con Amarillos, 
hablaba con Demócratas, recién 
hablé con la presidenta de Evópoli…
Yo voy a escuchar, creo que el rol de 
un Alcalde hoy día, en el momento 
actual que vive la ciudad, es escu-
char a todos los actores, pero mi 
foco son los vecinos. Yo voy a tra-
bajar para los vecinos, escuchando 
a todos los actores para que haga-
mos proyectos que tengan sentido. 
Por ejemplo, si vamos a licitar el ho-
tel O’Higgins, obviamente dudará 
con los hoteleros, pero eso lo vamos 
a hacer porque necesitamos que el 
hotel O’Higgins esté activado. En el 
caso del Sausalito, vamos a hablar 
con el señor que tiene la concesión, 
lo vamos a sumar. Vamos a hablar 
con la Católica de Valparaíso y el 
colegio que están ahí. Pero tenemos 
que hacer un plan de recuperación 
del Sausalito y así con cada uno de 
los temas. Me voy a ganar no ser el 
candidato de élite, sino ser el candi-
dato pop y me lo voy a ganar en la 
calle. Se ha generado esto y es parte 
del debate, pero yo no me siento un 
candidato de élite, yo quiero ser el 
candidato pop y me lo quiero ganar 
en la calle.
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¿Salió humo blanco en la derecha? 
Chile Vamos entregaría cupo por la 
Alcaldía de Valparaíso a candidato del 
Partido Republicano

Alcaldías, además de formular una 
propuesta a Republicanos, Demó-
cratas y Amarillos.

De todas maneras, conocedo-
res de este acuerdo de la derecha 
política del país afirman que todo 
podría cambiar durante las próxi-
mas semanas, considerando que el 
plazo para inscribir candidaturas 
vence el próximo 29 de julio.

El anuncio se efectuaría el sá-
bado 8 de junio, buscando evitar 
que haya otro hecho noticioso que 
pueda opacar al suyo. Así es como 
se descartó hacerlo el 1 de junio, por 
la Cuenta Pública o el domingo 9 de 
junio, por las Primarias.

Faltando ocho días para la fecha 
autoimpuesta, dirigentes de Chile 
Vamos aprovecharán estos días 
para realizarle la propuesta formal 
al partido de José Antonio Kast y al 

L uego de varios desen-
cuentros, emplazamientos 
cruzados y la incertidum-
bre reinando, finalmente 

la derecha política de nuestro 
país pareciera haber logrado un 
acuerdo pensando en las eleccio-
nes que tendrán lugar en Chile a 
fines de octubre.

Y es que la tensión entre Chile 
Vamos y el Partido Republicano 
para definir a los candidatos que 
presentarán en dichos comicios 
pudo haber llegado a su fin, luego 
que se informara que durante la 
próxima semana habrá impor-
tantes anuncios.

Según consigna el diario La 
Segunda, Chile Vamos prepara 
un informe para hacer público un 
acuerdo interno que consiste en 
proclamar a varios candidatos a las 

resto de colectividades de centro. 
Lo que se sabe es que "harán ges-
tos" a Republicanos.

Uno de estos gestos tendría que 
ver con "entregarle" la Alcaldía de 
Valparaíso a Rafael González, del 
Partido Republicano, en desmedro 
de las cartas que alguna vez sona-
ron para competir por el Municipio 

porteño, que no tendrá en carrera a 
Jorge Sharp.

Además, Chile Vamos también 
se restaría con sus candidatos en 
El Bosque y, posiblemente, también 
en Recoleta, donde Republicanos 
pretende llevar a Ruth Hurtado, una 
de las cartas favoritas de Kast para 
arrebatarle la Alcaldía al PC.

En la comuna de Renca, en tanto, 
también se va a privilegar la candi-
datura de Camila Avilés, quien al-
canzó notoriedad pública luego de 
encarar a la ministra Carolina Tohá.

Finalmente, y según revela el 
matutino, el acuerdo no sólo impli-
ca ceder el cupo a Republicamos, 
Demócratas o Amarillos, sino que 
también apoyarlo con sus rostros 
más reconocidos, lo que deberá ser 
recíproco con las cartas de Chile 
Vamos.

Dirigentes de la coalición 
de centro-derecha 
avanzan en un acuerdo 
interno para presentar a 
sus candidatos la próxima 
semana, lo que incluiría 
una propuesta formal 
a Republicanos para 
cederles su cupo y apoyar 
a los candidatos que ellos 
determinen en ciertas 
comunas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/salio-humo-blanco-en-la-derecha-chile-vamos-entregaria-cupo-por-la
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Reconstrucción tras el megaincendio y 
medidas de seguridad: Lo que esperan 
de la Cuenta Pública los concejales de 
Viña y Valparaíso

co, pero también relacionados a la 
reconstrucción tras el megaincen-
dio que afectó a cuatro comunas de 
la región y que le costó la vida a 137 
personas.

Así lo indicó a Puranoticia.cl la 
concejala viñamarina Nancy Díaz 
(RD), quien expuso que "yo creo 
que va a hablar el tema de la re-

M uchas expectativas 
ha generado lo que 
será la tercera Cuen-
ta Pública a la Na-

ción del presidente Gabriel Boric, 
instancia republicana que tendrá 
lugar desde las 11:00 horas de este 
sábado 1 de junio en el salón de ho-
nor del Congreso, en Valparaíso.

Por ello, Puranoticia.cl tomó con-
tacto tanto con los concejales de 
Viña del Mar como de Valparaíso, 
para conocer de primera fuente qué 
es lo que esperan de lo que serán 
los anuncios que se puedan entre-
gar en este Mensaje Presidencial al 
país.

Es así como se esperan palabras 
relacionadas al empleo, mayor in-
versión en seguridad y en salud, 
medidas relacionadas al combate 
de la delincuencia y el narcotráfi-

construcción tras el megaincen-
dio y quizás hará un llamado a 
fortalecer el Senapred, a partir 
de todo lo que ha pasado, porque 
hemos dicho varias veces que no 
son suficientes los recursos que 
tienen hoy en día y que también 
le hacen falta muchas más facul-
tades".

En el mismo sentido, la conceja-
la Antonia Scarella (UDI) comentó 
que "esperaría principalmente 
novedades sobre la reconstruc-
ción del megaincendio. A la fecha 
ha ocurrido poco. Los avances son 
inciertos y las familias aún no tie-
nen respuestas concretas. Otro 
tema que espero que aborde, tanto 
a nivel país como local, es la delin-
cuencia. Las cifras en nuestra ciu-
dad siguen aumentando y nuestras 
familias viven en la incertidumbre y 

con una sensación de inseguridad 
que ya es insostenible".

Por su parte, el concejal René 
Lues (DC) planteó que "lo que más 
me importa es que la cuenta se 
centre en temas de seguridad, 
que éste sea el centro. Éste es por 
lejos el asunto que más interesa a 
todos los ciudadanos y a los habi-
tantes de Viña del Mar. Tenemos 
que cuidar al país y la ciudad, y 
eso significa enfrentar a la delin-
cuencia y al crimen organizado. 
Me gustaría que el Presidente nos 
indicara todo lo que se ha hecho y 
todo lo que se va a hacer para pro-
fundizar este combate con mayores 
facultades y recursos operativos y 
logísticos para nuestras policías e 
inteligencia nacional".

El edil Alejandro Aguilera (CS) 
dijo que "espero que, utilizando la 

Ediles viñamarinos 
y porteños hicieron 
un repaso con 
Puranoticia.cl acerca 
de las expectativas que 
tienen del discurso que 
entregará el presidente 
Gabriel Boric este 
sábado 1 de junio desde 
el Congreso Nacional, 
a través de su Cuenta 
Pública a la Nación.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/reconstruccion-tras-el-megaincendio-y-medidas-de-seguridad-lo-que
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plataforma de la cadena nacional 
y la concentración de medios, pue-
da hablar tranquilamente de los 
logros y avances del programa en 
términos generales como lo traza-
do el año 2023-2024. Lo segundo 
que espero es que pueda referirse 
al proceso de reconstrucción, que 
pueda aclarar, desmontar mitos, 
dar certezas a los vecinos y ve-
cinas, que hoy esperan más que 
nunca un camino de certidumbre 
para poder recuperar su vida, a 
propósito de la tremenda catás-
trofe. Creo que eso es importante, 
que el Presidente pueda mencionar 
los avances, las complejidades y 
que, insisto, entregue certidumbres 
de los plazos, integridad del plan de 
reconstrucción y poder tener noti-
cias concretas".

Desde Valparaíso, en tanto, las 
temáticas que más esperan que 
sean abordadas los concejales por-
teños tienen que ver con una mayor 

inversión en seguridad preventiva, 
creación de nuevos y mejores em-
pleos, y mejoras en la infraestructu-
ra de los distintos establecimientos 
de educación pública que existen en 
la Ciudad Puerto.

La concejala Carla Sánchez (in-
dependiente) señaló que "espero 
que se toquen temas tan relevan-
tes para Valparaíso como lo son 
las estrategias de crecimiento 
económico para nuestro sector y 
un nuevo incentivo a la contrata-
ción, no hay que olvidar que en la 
ciudad hay un desempleo consi-
derable", agregando que también 
se deberían considerar "planes que 
aborden temas de seguridad, en 
especial a las mujeres, quienes ne-
cesitamos sentirnos seguras transi-
tando por las calles".

La edil Alicia Zúñiga (PC) sostu-
vo que "espero que se aborde la 
seguridad, que tiene que ver con 
la prevención y también con la 

recuperación del espacio público; 
invertir en mejores condiciones 
para los habitantes de la comu-
na y lograr que, efectivamente, se 
pueda tomar en consideración que 
Valparaíso requiere mayor inver-
sión en infraestructura y permitir 
activar el desarrollo económico de 
la ciudad".

En la misma línea, el concejal 
Vladimir Valenzuela (independien-
te) dijo que espera que haya anun-
cios de "inversión, educación pú-
blica y seguridad preventiva. Los 
colegios hoy están en condiciones 
paupérrimas. También son nece-
sarios fondos que permitan más 
trabajo para vecinas y vecinos e 
invertir, desde una política pública, 
real, concreta y rápida en la seguri-
dad, que es un tema central para la 
ciudadanía".

Finalmente, el alcalde Jorge 
Sharp sostuvo que "esperamos tres 
cosas muy concretas: en primer lu-

gar, anuncios robustos respecto a 
atención primaria de salud por-
que en Chile, más de 13 millones de 
personas se atienden en los Cesfam. 
Segundo, anuncios claros en ma-
teria de prevención en seguridad, 
porque los municipios necesitamos 
más recursos para trabajar con la 
comunidad en la prevención del 
delito. Y, tercero, que de una vez por 
todas podamos tener en Valparaí-
so, y en las demás ciudades puer-
to de Chile, tributación portuaria, 
tal cual las ciudades mineras la es-
tán teniendo".

Todos los deseos expresados por 
los ediles de Viña del Mar y Valpa-
raíso quedan a la espera de lo que 
vaya a decir el presidente Gabriel 
Boric en su discurso que comenzará 
a las 11:00 horas desde el salón de 
honor del Congreso Nacional, ins-
tancia que podrá ser seguida antes, 
durante y después a través de la 
transmisión de Puranoticia.cl.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/reconstruccion-tras-el-megaincendio-y-medidas-de-seguridad-lo-que
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/reconstruccion-tras-el-megaincendio-y-medidas-de-seguridad-lo-que
https://www.colloky.cl/?utm_source=Medios_Digitales&utm_medium=Medios_Digitales&utm_id=Cyber
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Declaran Alerta Temprana Preventiva 
para la comuna de Valparaíso por 
Cuenta Pública del Presidente Boric

En consideración a estos ante-
cedentes, en coordinación con la 
Delegación Presidencial Regional 
de Valparaíso, la Dirección Regional 
del Senapred declaró Alerta Tem-
prana Preventiva para la comuna 
de Valparaíso, por evento masivo, 
vigente a contar de este viernes 
y hasta que las condiciones así lo 
ameriten.

E ste sábado se realizará 
la Cuenta Pública Presi-
dencial 2024 en el Con-
greso Nacional en Val-

paraíso, ceremonia que convoca a 
autoridades de distintos ámbitos, 
logrando congregar aproximada-
mente a 2.000 personas en el recin-
to y alrededores.  

Producto del evento se esperan 
alteraciones de tránsito vehicular 
en las calles y avenidas aledañas 
al recinto, producto de los diversos 
anillos de seguridad.

El organismo informó que la 
declaración de esta alerta se cons-
tituye como un estado de reforza-
miento de la vigilancia, mediante 
el monitoreo preciso y riguroso de 
las condiciones de riesgo y las res-
pectivas vulnerabilidades asocia-
das a la amenaza, coordinando y 
activando al Sistema Nacional de 
Prevención y Respuesta ante De-

sastres (Sinapred) con el fin de ac-
tuar oportunamente frente a even-
tuales situaciones de emergencia.

Senapred recomendó a la pobla-
ción "identificar las vías de evacua-
ción y coordinar un punto de en-
cuentro con los que te acompañan. 
En caso de una emergencia mantén 
la calma, coopera con encargados 
de seguridad, aléjate de lugares 
que representen un peligro eviden-
te y, en caso de ser posible, presta tu 
ayuda a niños, ancianos y mujeres 
embarazadas".

Producto del evento se esperan alteraciones de tránsito  
vehicular en las calles y avenidas aledañas al Congreso,  
debido a los diversos anillos de seguridad.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/declaran-alerta-temprana-preventiva-para-la-comuna-de-valparaiso-por


https://store.ashley.cl/?utm_source=Medios_Digitales&utm_medium=Medios_Digitales&utm_id=cyber_vi%C3%B1a
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Por cinco horas se extenderán los 
cortes y desvíos de tránsito en 
Valparaíso debido a la Cuenta Pública 
del Presidente Gabriel Boric

Simón Bolívar, hasta llegar a Inde-
pendencia, teniendo como ingreso 
a Valparaíso, por la ruta 68, las Av. 
Colón, Francia y Errázuriz, hasta 
comenzar el camino hacia Viña del 
Mar, donde el Mandatario se dirigi-
rá al palacio de Cerro Castillo.

En sentido contrario, es decir, 
desde la Ciudad Jardín hacia la 

U na serie de medidas de 
seguridad diseñó Cara-
bineros para la contin-
gencia que tendrán las 

comunas de Valparaíso y Viña del 
Mar este sábado 1 de junio, a raíz de 
la Cuenta Pública a la Nación que 
realizará en el Congreso Nacional el 
presidente Gabriel Boric.

La más trascendental de todas 
será la de los cortes de tránsito 
en el perímetro cercano de la sede 
del Poder Legislativo en la Ciudad 
Puerto, donde varias calles aleda-
ñas sufrirán modificación, según 
dio a conocer la policía uniformada.

El capitán Diego Orellana, comi-
sario (s) de la 2ª Comisaría de Val-
paraíso, explicó que habrá "cortes 
de tránsto este sábado 1 de junio 
por la Cuenta Pública, donde se 
mantendrá restringido el normal 
tránsito vehicular".

En ese sentido, los cortes comen-
zarán en la Av. Argentina, conti-
nuarán por la calle Chacabuco y 

Ciudad Puerto, el ingreso será por 
la avenida España, continuará 
por las Av. Errázuriz y Francia, y 
seguirá por la calle Colón, donde 
los automovilistas podrán tomar la 
ruta 68.

Cabe hacer presente que los 
cortes y desvíos de tránsito co-
menzarán a las 9:00 horas de este 

sábado 1 de junio y se extenderán 
hasta las 14:00 horas.

Otro hecho importante a tener 
en cuenta es que la tradicional feria 
que se ubica en la avenida Argenti-
na los días sábado no podrá fun-
cionar este 1 de junio. No obstante, 
sí pudieron hacerlo este viernes, ha-
ciendo sólo un cambio de día.

Funcionarios agrupados 
en dos sindicatos, 
afirmaron que es 
"hora de que las 
autoridades asuman 
su responsabilidad en 
la tragedia que costó la 
vida de 137 compatriotas, 
dando un paso al 
costado, comenzando 
por el director ejecutivo, 
Sr. Christian Little 
Cárdenas".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/por-cinco-horas-se-extenderan-los-cortes-y-desvios-de-transito-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/por-cinco-horas-se-extenderan-los-cortes-y-desvios-de-transito-en
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¿Por qué Viña aún no actualiza su 
Plan Regulador? Concejales llaman 
a acelerar su aprobación y piden 
concurso para nuevo DOM

día de hoy no exista una actuali-
zación absolutamente necesaria 
para la planificación urbana de la 
ciudad y que el municipio se debata 
entre lo que dictaminaba el director 
de Obras (DOM) bajo las reglas del 

E l actual Plan Regulador 
Comunal (PRC) de Viña 
del Mar data de 2002, 
es decir, lleva más de 22 

años vigente, con varias modifi-
caciones en seccionales pero aún 
sin una actualización acorde a los 
tiempos y, principalmente, a los 
cambios de la ciudad y de los inte-
reses de la población.

Pese a su importancia, recién 
en los últimos años de la gestión 
de Virginia Reginato se comenzó 
a trabajar en crear uno nuevo. Ha-
bía bastante avanzado, pero con el 
cambio de gobierno local, la nue-
va administración de Macarena 
Ripamonti decidió iniciar un nue-
vo proceso desde cero.

Aquello generó que hasta el 

PRC vigente, y la propuesta de ciu-
dad de la alcaldesa Ripamonti.

De hecho, el instrumento ad-
quiere tal relevancia en la planifi-
cación de la ciudad que incluso la 
propia ministra de Obras Públicas, 
Jessica López, cuando ocurrió el 
socavón en Reñaca de fines del año 
pasado, aseguró que “hoy día, en el 
plan regulador de Viña del Mar, 
está establecida la posibilidad 
de construir en ese lugar, en esa 
zona dunar. Yo creo que ese es el 
problema en fondo. Es el proble-
ma en la base”.

La propia alcaldesa Macarena 
Ripamonti también señaló enton-
ces que el Plan Regulador Comunal 
(PRC) se arrastra desde la adminis-
tración de Virginia Reginato (UDI) 

y aún permite edificar en el sector. 
Sin embargo, el proceso ha ido más 
lento de lo planificado.

Hace cuatro meses una nue-
va tragedia, devastadora para la 
ciudad, la región y el país, con 137 
muertos, hacía ver la falta de una 
planificación de riesgos que per-
mita poner reglas claras de dónde 
construir, cómo y de cómo y hacia 
dónde evacuar. 

Es en torno a esto, que algunos 
concejales de la ciudad plasmaron 
su preocupación por el evidente 
retraso de la confección del instru-
mento, luego de que recién hace 
unas semanas, posterior al megain-
cendio, se aprobara la realización 
de un estudio fundado de riesgos 
para definir áreas restringidas al 

Hace unas semanas se 
inició estudio para plan 
de riesgos, pero ediles 
critican que el trabajo de 
la administración anterior 
se haya echado "por la 
borda" y que aquello haya 
retrasado la puesta en 
marcha de un instrumento 
clave para la planificación 
urbana de la ciudad.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/por-que-vina-aun-no-actualiza-su-plan-regulador-concejales-llaman-a
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desarrollo urbano, por constituir 
un peligro potencial para los asen-
tamientos humanos, análisis que 
busca obtener recomendaciones 
en materia de gestión de riesgo de 
desastres.

“Con respecto al PRC tuvimos 
una reunión hace algunas semanas 
en donde se nos indica que se si-
guen haciendo estudios y avanzan-
do en la fase de Imagen Objetivo; 
sin embargo, no hemos visto avan-
ces concretos, ni aún recibimos el 
documento final del diagnóstico”, 
señaló con preocupación la conce-
jala Antonia Scarella. 

“Como hemos dicho desde que 
esta administración decidió co-
menzar desde 0 este proceso, era 
imposible sacar el PRC en una ad-
ministración, y menos aún consi-
derando esta que es más corta”, 
añadió. 

Para la también arquitecta esta 
situación “es lamentable, ya que la 
ciudad sigue sin ninguna modifica-
ción en su planificación, se criticó 
mucho a la administración ante-
rior pero ni siquiera hemos visto 
modificaciones puntuales al plan 
existente, estando hace 3 años con 
la misma norma a pesar de las ca-
tástrofes producto de los incendios 
que hemos vivido u otras como lo 
ocurrido en las dunas”. 

En ese sentido, afirmó que “con-
tar con un instrumento de esta re-
levancia actualizado es imprescin-
dible para la ciudad, estamos frente 
a un proceso de reconstrucción en 
zonas de riesgo que si no se regulan 
terminarán (si ya no lo han hecho) 
igual como estaban antes de las ca-

tástrofes”.

DOM ACÉFALA 
Otro tema no menor es que hace 

algunas semanas el entonces di-
rector de Obras Municipales, Julio 
Ventura, renunció a su cargo, a pro-
pósito de una mala evaluación que 
le entregaba la alcaldesa Macarena 
Ripamonti, por segundo año con-
secutivo, lo que habría significado 
su destitución sin recibir el bono 
por el incentivo al retiro al cual es-
taba postulando. A casi un mes de 
aquello, el municipio sólo nombró 
a un director subrogante, Rolando 
Vásquez, pero no ha iniciado aún 
el concurso público para tener a 
un nuevo director de Obras, lo que 
da cuenta de la falta de alguien a 
cargo que lidere qué se puede 
construir y qué no en la ciudad, 
que a falta de un PRC actualizado, 
estaría haciendo bastante falta.

“Es lamentable porque esto ade-
más genera incertidumbre en los 
inversionistas, hoy no tenemos ni 
un DOM asignado lo que genera 
más preocupaciones e incerti-
dumbres aún”, comentó la edil, 
quien pide que este proceso tam-
bién se agilice.

El edil René Lues señaló que uno 
de los principales problemas de la 
demora tiene que ver con la deci-
sión alcaldicia de rehacer todo el 
trabajo que venía haciendo la an-
terior administración en torno al 
nuevo PRC, lo que retrasó las cosas 
y desmereció el trabajo de los pro-
fesionales de Secpla y departamen-
tos involucrados.

“En esta obsesión fundacional 

de la actual administración mu-
nicipal al creer que todo parte 
con ellos y que lo que se hizo an-
tes está mal o no vale la pena o 
no existe, decidieron echar abajo 
unilateralmente el proceso de 
actualización del plan regulador 
comunal de Viña del Mar que 
desde 2018 llevaba adelante la 
anterior administración, y con 
esa decisión la ciudad perdió dos 
años de un trabajo técnico y ciu-
dadano serio y bien desarrollado 
y $60 millones de pesos, con la re-
iterada promesa de que el nuevo 
PRC se aprobaría sí o sí durante 
la actual administración, mos-
trándonos cronogramas y avances 
del trabajo que, de acuerdo a su 
planificación, aseguraban su apro-
bación antes del término del actual 
periodo alcaldicio. Esto obviamente 
solo no será así, sino que, además, 
la cantidad de personas que parti-
ciparon en esta etapa del proceso, 
fue menos de la mitad de las que 
habían participado en el proceso 
de actualización anterior, un verda-
dero fracaso, considerando que ésa 
fue una de las razones por las cua-
les se revocó el contrato anterior”, 
planteó. 

El concejal lamenta que esta 
determinación retrasa todo un pro-
ceso y la instalación de un instru-
mento clave para la ciudad: “Aho-
ra habrá que esperar bastante 
tiempo más para que el nuevo 
PRC pueda ver la luz, conside-
rando que hace unas semanas 
acabamos de aprobar un estudio 
para identificar las áreas de ries-
go que demorarán, por lo menos, 

dos años en incorporarse al PRC 
y sean una norma exigible. Por 
lo tanto, al cabo de tres años y 
medio, no habremos aprobado 
ninguna norma de regulación 
y ordenamiento del territorio a 
través del PRC, ni siquiera en el 
campo dunar que todos decimos 
que queremos resguardar, sobre 
todo después de ocurridos los so-
cavones, pero que esta administra-
ción dejará tal cual lo recibió, con la 
misma desprotección, a pesar que 
propuse en su momento congelar 
por un año la entrega de los permi-
sos de construcción por riesgo am-
biental y patrimonial. Nada se hizo, 
lamentablemente y es una de las 
grandes falencias que dejará esta 
administración”.

En tanto, el concejal Sandro 
Puebla dijo sobre el Plan Regula-
dor que “se ha estado trabajando 
con los vecinos en sacar adelante 
un nuevo plan; sin embargo, la nor-
mativa para hacer estos planes es 
bien compleja y requiere su tiem-
po. Lo importante es que se está 
avanzando en esa línea que sin 
duda puede ayudarnos a evitar la 
construcción en zonas de riesgo, 
pero no soluciona el problema ya 
que por mucha norma que exista 
si las autoridades no se ponen fir-
mes, esas ocupaciones seguirán 
ocurriendo”.

Para esta nota, Puranoticia.cl 
consultó a la Municipalidad de Viña 
del Mar a fin de tener su versión so-
bre los avances, demoras y plan de 
riesgo, pero hasta la publicación no 
entregaron una respuesta.

https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC
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Trabajadores de Conaf insisten en 
exigir salida del Director Ejecutivo: Lo 
acusan de organizar acto para darle 
apoyo tras el megaincendio

un ex brigadista" de la institución, 
quien está en prisión preventiva.

Los trabajadores sindicalizados 
afirmaron que la actividad "no dio 
lugar a la participación de traba-
jadores y dirigentes sindicales, 
los cuales fueron pública e inten-
cionalmente censurados, salvo a 
dos de ellos. Hechos que configu-
ran actos de discriminación, prác-
ticas antisindicales y censuras in-
aceptables, nunca vistos en Conaf".

De igual forma, los sindicatos 
presumen que "todo estaba inter-
namente convenido para que pu-
dieran hacer uso de la palabra sólo 
la Gerenta de Desarrollo de las 
Personas (anfitriona), el Director 
Ejecutivo, el Director Regional de 
Valparaíso, la Presidenta de Fe-
nasic, el Presidente del sindicato 
de Trabajadores de Valparaíso, 
un miembro del Departamento de 
Incendios y el Director Regional 
de Los Lagos".

De dichos cargos en la Corpora-
ción Nacional Forestal, los trabaja-
dores aseguraron que se trata de 
"personas que han demostrado 
su apoyo a la Dirección Ejecutiva".

"Los demás dirigentes sindi-
cales firmantes, que férreamente 

T otalmente fracturada es-
tán las relaciones labora-
les en la Corporación Na-
cional Forestal (Conaf), 

más aún luego del megaincendio 
que afectó a las comunas de Valpa-
raíso, Viña del Mar, Quilpué y Villa 
Alemana en febrero pasado, lo que 
derivó incluso en que trabajadores 
exigieran la salida de su director 
ejecutivo, Christian Little.

El Sindicato Nacional de Profe-
sionales de Conaf (Sinaprof) y el 
Sindicato Nacional de Trabajadores 
(Sitrem) explicaron mediante una 
declaración pública que este jueves 
30 de mayo fueron testigos de un 
"cantinfleo patético" de parte de 
la Dirección.

Al respecto, comentaron que 
se invitó a todos los trabajadores 
a un conversatorio, que denomi-
naron «Juntos por Conaf», el cual 
tuvo como objetivo "dar apoyo al 
Director Ejecutivo de la Corpora-
ción ante las innumerables publi-
caciones en torno a los incendios 
que arrasaron con parte de Val-
paraíso, Viña del Mar, Quilpué y 
Villa Alemana de 2 y 3 de Febrero 
de este año, y que presuntamente 
fueron causados –entre otros– por 

hemos defendido los derechos de 
los trabajadores, no teníamos de-
recho a hablar. Estábamos con los 
micrófonos inhabilitados, sin chat 
y sin poder levantar la mano para 
pedir la palabra. O sea, censurados 
groseramente por el Director Ejecu-
tivo", añadieron.

Esto motivó que redactaran rápi-
damente un cartel que decía «Cen-
sura». Sólo así le dieron la palabra 
al Presidente del Sinaprof, quien 
expuso ante los presentes en el con-
versatorio de que "era hora de que 
las autoridades asuman su res-

ponsabilidad en la tragedia que 
costó la vida de 137 compatriotas, 
dando un paso al costado, comen-
zando por el director ejecutivo, Sr. 
Christian Little Cárdenas". 

"El director Little ha manifes-
tado en distintos medios de co-
municación que todos “debemos 
cuidar a la Conaf” y resulta que es 
él quien la ha descuidado, al des-
cuidar la precaria situación de sus 
trabajadores, tanto permanentes 
como transitorios", comentaron los 
trabajadores asociados a los dos 
sindicatos. 

También manifestaron que 
"ahora quiere que todos estemos 
“Juntos por la Conaf”, para salvar 
su pellejo y exculparse. Los traba-
jadores de Conaf no tenemos por 
qué ser cuestionados y responder 
por actos u omisiones de quienes 
están a cargo de esta institución, 
por lo que pedimos que asuman las 
consecuencias de lo que hicieron o 
dejaron de hacer. La situación no da 
para más".

Por último, reiteraron que "exi-
gimos la inmediata destitución 
del director ejecutivo de Conaf, Sr. 
Christian Little Cárdenas".

Funcionarios agrupados 
en dos sindicatos, 
afirmaron que es 
"hora de que las 
autoridades asuman 
su responsabilidad en 
la tragedia que costó la 
vida de 137 compatriotas, 
dando un paso al 
costado, comenzando 
por el director ejecutivo, 
Sr. Christian Little 
Cárdenas".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/trabajadores-de-conaf-insisten-en-exigir-salida-del-director-ejecutivo
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Adulta mayor extraviada en Limache: 
Revelan crueles acusaciones a su 
familia y nueva tesis en torno a que fue 
sacada en auto del fundo

Casi tres semanas han pasado 
de aquello y su familia aún no tiene 
información respecto de su para-
dero, pese a la incesante búsqueda 
que han realizado equipos de emer-
gencia, liderados por la Policía de 
Investigaciones (PDI) y sus grupos 
especiales, además de voluntarios 
de distintos Cuerpos de Bomberos 
y funcionarios municipales lima-
chinos.

Las primeras diligencias estuvie-
ron a cargo de la PDI, que se dio cita 
en la zona con un equipo de bús-
queda de personas que rastreó 
el fundo de 3 hectáreas y otros 
lugares aledaños como el canal 
Waddington. Luego se sumó un 
un departamento especializado de 
buzos, que tampoco pudieron con-
seguir resultados favorables.

La búsqueda de María Elcira 
Contreras continuó los días siguien-
tes por tierra, donde detectives de 

I ncesante ha sido la búsqueda 
de Marcía Elcira Contreras, 
mujer de 85 años que se en-
cuentra extraviada desde 

la tarde del domingo 12 de mayo 
mientras celebraba el Día de la 
Madre junto a su familia en el res-
taurante del fundo Las Tórtolas de 
Limache

Según ha informado la familia, 
llegaron a las 14:00 horas y, tras 
haber comido la entrada junto a 
su hijo, nuera y nieto, en un mo-
mento la adulta mayor se levanta 
de su asiento para ir al baño. Ya 
eran las 15:10 horas. Fue exacta-
mente ese el último instante en que 
la vieron. Luego, imágenes de las 
cámaras de televigilancia la mues-
tran caminando por el estaciona-
miento del lugar, debido a que una 
puerta del local estaba bloqueada y 
debió dar una vuelta mayor. Allí es 
cuando se pierde todo rastro.

la policía civil se han entrevistado 
con posibles testigos de lo ocurrido 
aquella tarde de domingo, además 
de revisar las cámaras del fundo y 
las cercanías. Así es como surgió la 
primera hipótesis: la mujer pudo 

haber caído al canal de regadío.
De hecho, la tesis de un accidente 

es la que sigue barajando el Minis-
terio Público, tal como lo indicó el 
fiscal Guillermo Sánchez: "La hi-
pótesis que se maneja, desde el 
punto de vista investigativo, es 
un accidente que habría sufrido 
la persona al concurrir a la par-
te posterior del restaurante Las 
Tórtolas, donde se encuentra el 
canal de regadío", dijo el persecu-
tor, recordando además que dicho 
sector limachino está rodeado de 
quebradas y senderos en los que 
pudo haber ido a parar.

Justamente en base a esta hi-
pótesis se han desarrollado nuevas 
diligencias de los equipos inves-
tigativos a cargo de la búsqueda, 
tales como sobrevuelos a lo largo 
y ancho del canal Waddington, en 
Limache; recorridos por el sifón de 
Pelumpén, en Olmué; y el borde del 

19 días lleva extraviada 
María Elcira Contreras, 
de 85 años, mientras las 
labores de búsqueda 
e investigación no 
han cesado por parte 
de los organismos 
correspondientes. 
Pero a medida que los 
resultados no logran ser 
fructíferos, las teorías 
comienzan a aflorar 
cada vez más.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/adulta-mayor-extraviada-en-limache-revelan-crueles-acusaciones-a-su
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curso de agua, incluso hasta llegar 
a la vecina comuna de Quillota.

Pero como no ha habido resul-
tados positivos, las teorías han co-
menzado a aflorar cada vez más, 
algunas de ellas muy dolorosas 
para los familiares. Natalia Her-
nández, nieta de la mujer desapa-
recida, comentó en un reportaje del 
noticiero «24 Horas», de TVN, que 
"nos hemos encontrado con mu-
chas personas que han sido muy 
crueles con nosotros, que nos es-
criben cosas de la nada en redes 
sociales".

Pero, ¿en qué consisten estas 
acusaciones? La nieta de la mujer 
extraviada desde el 12 de mayo ex-
plicó en el reportaje que "hay gen-
te que se ha atrevido a decir que 
nosotros somos los responsables 
de la desaparición", especifican-
do que "han hablado de temas de 
herencia, siendo que mi abuela no 
tenía bienes".

Carla Hernández, otra de las nie-
tas de María Elcira Contreras, de 85 
años, confesó en diálogo con Radio 
La Calera Observador que "cada 
día que pasa siento que, en vez 

de avanzar, retrocedemos. Hoy, 
la principal hipótesis es que fue 
un accidente, pero si lo que pasó 
con ella no fue así, la prueba ya no 
estaría".

A ello, la familiar de la mujer 
extraviada añadió que "al princi-
pio estuvimos de acuerdo con la 
hipótesis del accidente, aunque 
de igual forma teníamos dudas. 
Esto, ya que para llegar al canal, 
mi abuela debía haber caminado 
por una pendiente que, para una 
persona de su edad, resultaría 
muy difícil".

Luego, dio a conocer una nue-
va hipótesis que baraja la familia: 
pudo haber sido sacada del fundo 
a bordo de un auto. "La imagen 
muestra que mi abuela se detiene 
en un punto en el estacionamien-
to. Se demora un poco. Es como 
si mirara a alguien. No lo puedo 
asegurar, pero da esa impresión. 
Iba con un propósito hacia el es-
tacionamiento", dijo Carla Hernán-
dez respecto al posible paradero de 
su abuela. 

Los fundamentos de esta nueva 
teoría de la familia se sustentan en 
que las cámaras de seguridad del 
fundo Las Tórtolas no muestran a 
María Elcira Contreras caminando 
en dirección a la salida del lugar, 
por lo que presumen que las mira-
das en el estacionamiento fueron 
justamente para abordar un auto 
que la sacó del recinto. "Es posible 
que alguien la llamara, la subiera a 
su auto y la sacara del fundo", dijo 
Carla.

Pero además, ahora se dio a co-
nocer un nuevo registro que mues-
tra una sombra en las cercanías del 
estacionamiento del restaurante en 
Limache donde estaba Contreras y 
su familia. La imagen fue captada 
a eso de las 15:10 horas, tan sólo 
minutos después que la adulta ma-
yor se levantara para ir al baño. En 
este nuevo video se ve a la víctima 
caminando por el área en el que se 
encuentran los automóviles. Todo 
esto, mientras su familia, cercanos 
y todo el país, siguen expectantes el 
desenlace de este dramático caso.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/adulta-mayor-extraviada-en-limache-revelan-crueles-acusaciones-a-su
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Reserva_Puro_Caballo
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Meteorólogo porteño desdramatiza 
llegada de ciclón extratropical y afirma 
que "es una condición normal en 
latitudes medias"

"ciclones tropicales" cuando los 
vientos en general alcanzan inten-
sidades de a lo menos 119 km/hora. 

La primera condición para su 
formación debe ser: que la tempe-
ratura superficial del mar (TSM) 
sea igual o superior a 26,7°C, 

M ucho se ha hablado 
acerca de la llegada 
de un ciclón extratro-
pical a la zona central 

de nuestro país, situación que ha 
causado ciertos grados de temor 
entre la población, básicamente por 
desconocimiento respecto a lo que 
esto realmente significa.

En la búsqueda de resolver estas 
dudas, el meteorólogo Luis Vidal 
(@Meteo_Wave) explicó los alcan-
ces de este fenómeno, buscando 
evitar que la gente se alarme inne-
cesariamente, considerando que se 
trata de un evento relativamente 
normal.

"Una aclaración conceptual, 
que lamentablemente las redes 
sociales distorsionan, confunden 
y atemorizan a la gente, cuando 
atribuyen las mismas característi-
cas de los ciclones tropicales a los 
ciclones extratropicales", comenzó 
diciendo.

Luego, el profesional explicó que 
los ciclones tropicales se generan 
dentro de las zonas de los trópicos 
de Cáncer (23°27´Norte) y Capricor-
nio (23°27´Sur), en la franja ecuato-
rial. Indistintamente a su lugar de 
formación, estos reciben diferentes 
nombres según puntos geográficos: 
en el caribe, huracanes; en el Pací-
fico, en la Micronesia y costa de 
Brasil, se llaman ciclones; en Asia, 
tifones, entre otros.

Estos sistemas meteorológicos 
extremos son categorizados como 

"condición térmica que no está 
presente en las costas de Chile", 
aseguró el meteorólogo Luis Vidal.

Y es que como evidencia de ello, 
dijo que este 31 de mayo la TSM 
de Rapa Nui es de 22,2°C, San Fé-
lix 19,1°C, Juan Fernández 16,3°C, 

Arica 16,6°C y Valparaíso 11,8°C, 
"sumado a la corriente fría de Hum-
bolt, que se mueve de sur a norte, 
paralelo a la costa y un marcado fe-
nómeno de surgencia en las costas 
de Chile, que emerge agua fría des-
de lo profundidad del océano a la 
superficie, estas condiciones man-
tienen la TSM normalmente fría", 
añadió el experto en estos temas.

Por su parte, las bajas presiones 
asociadas a los sistemas frontales 
de latitudes medias, en el hemisfe-
rio norte y sur, que se forman fuera 
de los trópicos, se denominan "ci-
clones extratropicales". Por lo tanto, 
"lo que en realidad está ocurrien-
do con el sistema frontal, que este 
viernes 31 está afectando a Rapa 
Nui, está asociado a un ciclón ex-
tratropical (baja presión), que es 
una condición normal en latitu-
des medias".

Se prevé que este sistema fron-
tal alcance la costa de la región 
del Biobío la madrugada del jue-
ves 6 de junio y, luego, su margen 
norte avance a la zona central.

"Existe la probabilidad que 
dentro de la inestabilidad post-
frontal de ese sistema, se genere 
una nueva condición frontal, que 
pudiera alcanzar la zona central 
el sábado 8 de junio. Manten-
dremos actualización de las con-
diciones meteorológicas durante 
la próxima semana, las que serán 
informadas oportunamente", sen-
tenció Vidal.

Luis Vidal quiso hacer una aclaración conceptual, pues 
considera que "lamentablemente las redes sociales 
distorsionan, confunden y atemorizan a la gente".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/meteorologo-porteno-desdramatiza-llegada-de-ciclon-extratropical-y
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Valparaíso, logró desbaratar una 
banda dedicada al tráfico ilícito 
de drogas en la región.

Gracias a las diversas diligencias 

Luego de un exhaustivo opera-
tivo, Carabineros de la Sección 
OS7 de Valparaíso, en un traba-
jo conjunto con la Fiscalía Local 

el acopio y distribución de droga, 
por lo que se procedió a realizar la 
entrada y registro de los inmuebles.

De acuerdo a lo informado por  
el teniente Michael Avendaño, jefe 
operativo de la Sección OS7 de Ca-
rabineros de Valparaíso, se logró 
la incautación de distintos tipos 
de drogas equivalentes a 24.789 
dosis avaluadas en $ 33.000.000.

Producto a lo anterior, cinco per-
sonas terminaron detenidas, de 
las cuales tres poseían órdenes 
de detención vigentes. Por instruc-
ción del Ministerio Público, la tota-
lidad de los aprehendidos deberán 
pasar a control de detención.

Al ser informado del hecho el 
Fiscal Adjunto a cargo de la inves-
tigación, dispuso que el detenido 
fuese puesto a disposición del 
Juzgado de Garantía de Valpa-
raíso, para su respectivo control 
de detención la jornada de este 
viernes. 

El pasado 28 de marzo, perso-
nal del sindicato de trabajadores 
de los cementerios 1, 2 y 3 de Pla-
ya Ancha en Valparaíso fueron ví-
citmas de un violento y millonario 
asalto, el cual este jueves dejó al 
primer detenido. 

La compleja situación se originó 
cuando los afectados concurrieron 
a una entidad bancaria de la comu-
na a retirar la suma de dinero de 
91.000.000 millones, correspon-
diente al dinero a pagar a los em-
pleados por concepto de termino 
de conflicto, el cual una vez retira-
do transportaban en dos maletines.

Al retornar a las oficinas admi-
nistrativas del cementerio, fueron 
interceptados por dos individuos, 
quienes, premunidos de elementos 
de similares características a ar-
mas de fuego, intimidan a los tra-
bajadores solicitando la entrega 
del dinero, ante la resistencia 
opuesta por los empleados, son 
agredidos logrando apropiar-
se de uno de los maletines, para 
darse a la fuga en un vehículo que 
permanecía estacionado en las in-
mediaciones.

Por disposición del Ministerio 
Público, la investigación quedó a 
cargo de personal de la Sección 
OS9 Valparaíso, quienes en con-
junto con el Fiscal Adjunto Felipe 
González Andaur, se avocaron 

a la realización de diligencias 
investigativas tendientes a es-
tablecer la dinámica del delito, 
medios utilizados para su comisión, 
identidad de sus autores, cómplices 
y eventuales encubridores.

En el desarrollo de la investiga-
ción fue vital el trabajo realizado en 
el sitio del suceso, donde se logró 
empadronar y recabar la decla-
ración de víctimas y testigos, dar 
con el hallazgo de otras eviden-
cias asociadas a los autores del 
hecho.

Asimismo, se efectuó un rastreo 
y levantamiento de cámaras de se-
guridad cuyo análisis permitió res-
tructurar la comisión del delito y las 
acciones posteriores realizadas por 
los individuos, lo que permitió es-
tablecer de manera inequívoca la 
identidad de uno de sus autores, 
antecedentes que fueron puestos 
a disposición del Ministerio Públi-
co, quien gestionó la obtención 
de una orden de detención en su 
contra por el delito de robo con 
violencia. 

Bajo este contexto, el pasado 
jueves en horas de la tarde se lle-
vó cabo un despliegue operativo 
y allanamiento efectuado en un 
inmueble de la comuna de Valpa-
raíso, en el cual se concretó la de-
tención de uno de los participante 
en el delito, identificado como F.A.

V.B, de nacionalidad chilena de 31 
años. 

Su detención se logró luego de 
un trabajo de vigilancia, realizado 
específicamente en aquellos luga-
res que se tenía conocimiento que 
eran frecuentados por mantener su 
red de apoyo y cobertura.

Detienen a uno de los supuestos autores de 
millonario robo que afectó a trabajadores del 
cementerio de Playa Ancha en Valparaíso

Desbaratan banda dedicada al narcotráfico e incautan 
droga avaluada en $33 millones en sector Puertas Negras de 
Valparaíso

investigativas y operativas se logró 
identificar cinco domicilios ubica-
dos en la población Puertas Ne-
gras, los que eran utilizados para 

Gracias al rastreo y levantamiento de cámaras de seguridad 
cuyo análisis permitió restructurar la comisión del delito y 
las acciones posteriores realizadas por los individuos, se 
logró establecer de manera inequívoca la identidad de uno 
de sus autores, identificado como F.A.V.B, de nacionalidad 
chilena de 31 años. 

En el operativo se 
logró la incautación 
de distintos tipos de 
drogas equivalentes a 
24.789 dosis, además 
de la detención de cinco 
sujetos, de los cuales 
tres poseían órdenes de 
detención vigentes.

Viernes 31 de mayo
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Editorial

E s un hecho no menos rele-
vante. Ni la UDI, ni Evópoli 
y tampoco Renovación 
Nacional tendrán candi-

datos de sus filas ni en Valparaíso y 
Viña del Mar, con lo que comienza 
a ordenarse el naipe electoral de 
cara a las municipales de octubre 
próximo.

La decisión de entregar Valpa-
raíso al Partido Republicanos con 
la incógnita de lo que pasará con el 
Partido de la Gente terminó con las 
esperanzas de Leonardo Contreras, 
mientras que con una encuesta 
-que hasta el momento pocos co-
nocen- se decidió lo que estaba 
cantado hace días: Carlos Wi-
lliams no va en la Ciudad Jardín.

El gran ganador, hasta el mo-
mento, es Iván Poduje, quien segui-
rá juntando firmas e irá como inde-
pendiente con la omisión de Chile 
Vamos, aunque todavía resta por 
saber qué sucederá con la can-
didata del Partido Republicanos 
cuya campaña está bajo cuerdas, 
no prende y es incierto si logrará 
hacerlo.

Despejar la incógnita de Repu-
blicanos en Viña y lo del Partido de 
la Gente en ambas comunas, suma-
do a saber quién será el ganador de 
la primaria por el Puerto, dejará el 
escenario más limpio para entrar 

El tercer punto en disputa es el 
futuro del paño Las Salinas. Es co-
nocida la postura de Ripamonti al 
respecto, y es aquí donde también 
Poduje tendrá mucho que apor-
tar. Por eso es que si el debate en 
la ciudad se centra en su futuro, en 
cómo debería ser y no en el punto 
político podría subirle el pelo a esta 
carrera por la alcaldía que hasta 
ahora sólo ha visto disputas por un 
cupo más o menos.

La visión de la ciudad y no el co-
lor político es lo que va a primar en 
Viña. Pese a que Ripamonti es de 
izquierda, es reconocido cómo ha 
logrado cruzar la línea llegando a 
los sectores más acomodados de 
la Ciudad Jardín identificados por 
la centro derecha. Su excelente re-
lación, por ejemplo, con la propia 
Armada de Chile hace entender 
que fácilmente Maca Ripa puede 
tener un voto cruzado.

Lo mismo con Poduje, claramen-
te no es de derecha el arquitecto, 
tiene una mirada de ciudad que de 
lograr mantenerse como indepen-

Ahora se podrá subir el nivel de 
la campaña sin Chile Vamos en 
carrera en Viña y Valparaíso

de lleno a lo que se echa de menos 
en esta campaña: Las propuestas.

Porque en definitiva es aquello 
lo importante, sin Jorge Sharp en 
Valparaíso se acaba la consigna de 
querer llegar al poder para sacarlo, 
consigna que se repite en Viña del 
Mar. Pero, ¿por qué sacar a Ma-
carena Ripamonti? ¿Lo ha hecho 
mal la alcaldesa?

Ripamonti recibió un municipio 
con un déficit importante, y es esta 
área la que pone en duda la real efi-
ciencia de la jefa comunal debido 
a que todo parece indicar que las 
cifras seguirán siendo negativas y 
con varios millones de deuda acu-
mulada. Pero para ser justos ella no 
puede hacer mucho ahí, más aún 
con la variación de los ingresos que 
provienen del Casino. ¿Qué pro-
pondrán ella misma y Poduje?

El otro punto, sin duda, es la 
reconstrucción. Es aquí, quizás, 
donde Poduje podría marcar una 
diferencia con la edil debido a 
su profesión de arquitecto. Pero 
el tema habitacional en la Ciudad 
Jardín va más allá de recomponer 
las viviendas de los afectados del 
megaincendio, el problema de 
los campamentos es un asunto 
prácticamente endémico y cuya 
solución pasa justamente por una 
renovación del plan regulador.

diente le dará fuerza a su discurso 
y plan de ciudad, que es lo que real-
mente se debería votar en la próxi-
ma elección. El asunto debería ra-
dicar en lo siguiente: Qué ofrece 
para Viña Ripamonti y qué ofrece 
para Viña Poduje.

Por eso la postura de Carlos 
Williams resulta totalmente in-
consecuente. El decir que no apo-
yará a ningún alcalde, pero que 
sí quiere ir a la reelección como 
concejal en cupo de Renovación 
Nacional, esgrimiendo una cierta 
independencia por su rol de locutor 
de radio, no hace más que seguir 
haciéndole daño a un sector que 
apostó por él y que él mismo no 
pudo representar.

Es muy sabido que Williams 
nunca estuvo realmente conven-
cido de ser candidato a alcalde, su 
cercanía con Ripamonti fue siem-
pre criticada. Es imposible que el 
querido locutor de Radio Festival 
no tenga una visión de ciudad, y 
ahí hace falta sincerarse y decidir 
cuál será su candidato. Mante-
nerse en silencio, como lo hizo con 
Andrea Molina en la elección pa-
sada, es entendible, pero en esta 
pasada o todos se ponían detrás 
de él o él no apoya a nadie. Parece 
más una pataleta por no haberlo 
tomado en cuenta. Si tan indepen-
diente se siente, ¿por qué no va en 
una lista independiente? Pero más 
allá de lo que uno pueda criticarle 
o no a Williams, aquí también gran 
parte de la culpa es de los partidos. 
Si el propio RN no fue capaz de 
levantar nombres en Valparaíso, 
Viña o Concón menos se va a per-
der la posibilidad de los votos de 
Williams, aunque ello no suene a 
convicción sino a conveniencia. Es 
todo.
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Tribunal mantiene arresto domiciliario 
de Cathy Barriga y advierte posible 
hostigamiento

el planteamiento que hizo la jueza 
Claudia Burgos, al señalar que po-
dría haber un hostigamiento ha-
cia la imputada en el marco de las 
fiscalizaciones al cumplimiento 
del arresto domiciliario total.

“Me voy tranquila dentro de 
todo el escenario que yo vivo in-
justo, me voy de verdad contenta”, 
señaló Barriga al abandonar el tri-

E l Noveno Juzgado de Ga-
rantía de Santiago man-
tuvo el arresto domici-
liario de la exalcaldesa 

de Maipú, Cathy Barriga, quien se 
encuentra formalizada por fraude 
al fisco. El tribunal pidió a la fiscalía 
que se evite un hostigamiento a la 
imputada.

Al respecto, Barriga agradeció 

bunal. El 23 de agosto nuevamente 
se revisarán las cautelares.

En la audiencia, la magistrada 
Burgos advirtió a la fiscal Constan-
za Encina, a cargo del caso contra la 
ex jefa comunal, que se debía “evi-
tar que esto se torne un hostiga-
miento”.

Previamente, la defensa de Ba-
rriga había denunciado un "hosti-

gamiento", debido a que carabine-
ros, cumpliendo instrucciones de la 
fiscalía, fue hasta en siete ocasio-
nes en el mismo día a constatar el 
cumplimiento del arresto domici-
liario.

Además, la defensa explicó que 
Barriga no tiene timbre en su par-
cela de Peñaflor debido a la con-
dición de TEA de su hijo, por lo cual 
le molestan los ruidos muy fuertes.

Finalmente, se acordó que la 
exalcaldesa deberá disponer de 
un teléfono para responder ante 
los requerimientos de Carabine-
ros.

La defensa de la exalcaldesa 
de Maipú, quien se encuentra 
formalizada por fraude al 
fisco, había denunciado un 
"hostigamiento", debido a 
que Carabineros, cumpliendo 
instrucciones de la fiscalía, 
fue hasta en siete ocasiones 
en el mismo día a constatar 
el cumplimiento del arresto 
domiciliario.

Encuesta B&W: El 66% 
cree que cuenta pública 
no cumplirá con sus 
expectativas

La encuesta también mostró 
que la gran mayoría (82%) sí está 
enterado/a de que el sábado 1 
de junio se realizará una nue-
va cuenta pública. Asimismo, la 
mayoría (57%) considera que esta 
cuenta pública es muy (26%) o bas-
tante (31%) relevante.

Finalmente, una mayoría rela-
tiva (47%) piensa que el mensaje 
debería durar una hora o menos, 
mientras que el 88% opina que 
debería extenderse dos horas o 
menos.

La encuesta Black & White di-
fundida este viernes arrojó que 
la mayoría (66%) considera que 
la cuenta pública presidencial de 
este sábado no cumplirá sus ex-
pectativas.

Asimismo, según consigna Emol, 
más del 90% considera que el 
mensaje debería incluir mejoras 
a la seguridad (99%), mejoras a 
la educación (96%) e incentivos 
para mejorar la economía (95%).

Dentro de los temas que las per-
sonas consideran como más impor-
tantes, la mayoría (52%) apunta 
a "las mejoras seguridad" como 
primera mención, y el que debiera 
tener más énfasis en la cuenta pú-
blica.

Le siguen los incentivos para 
mejorar la economía, con un 49% 
de menciones en primer o segundo 
lugar.

Además más del 90% considera que 
el mensaje debería incluir mejoras a la 
seguridad (99%), mejoras a la educación 
(96%) e incentivos para mejorar la 
economía (95%).

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/tribunal-mantiene-arresto-domiciliario-de-cathy-barriga-y-advierte
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/encuesta-b-w-el-66-cree-que-cuenta-publica-no-cumplira-con-sus
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La Cámara de Diputados apro-
bó una resolución que solicita el 
Presidente Boric suspender la 
implementación en todo el país 
de los Servicios Locales de Edu-
cación Pública (SLEP), y someter el 
sistema a una evaluación por parte 
de un organismo internacional es-
pecializado

Los SLEP fueron el objetivo de 
una sesión especial de la Sala de 
la Cámara en la que participó el 
ministro de Educación, Nicolás Ca-
taldo, además de las subsecretarias 
de Educación, Alejandra Arratia, y 
de Educación Parvularia, Claudia 
Lagos.

El subjefe de bancada RN e inte-
grante de comisión de Educación, 
diputado Hugo Rey, pidió que la 
implementación de los SLEP sea 
avalada por un organismo inter-
nacional, porque el sistema “está 
pésimamente evaluado por la 

misma comunidad”.
Añadió que “lo que buscamos 

con esta resolución es mejorar el 
sistema, que se evalúe completa-
mente y tengamos la posibilidad de 
mejorar para, si se vuelve a imple-
mentar nuevamente a partir de ese 
análisis, se pueda hacer de buena 
forma”.

Por su parte, la diputada por 
Atacama, Sofía Cid, declaró que 
“hemos sabido cómo ha fallado 
este sistema en la región y al final 
del día los perjudicados son los 
alumnos. Ellos no van a reponer los 
tiempos perdidos y tampoco van a 
poder solucionar este problema rá-
pidamente”.

“Nosotros necesitamos que se 
suspenda esta implementación 
hasta que logremos encontrar so-
lución a los problemas que hemos 
tenido en la región de Atacama”, 
concluyó.
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Ministra de Salud dio positivo para covid 
y no asistirá a la Cuenta Pública

E l Ministerio de Salud 
informó que su titular, 
Ximena Aguilera, hará 
uso de licencia médica 

y retomará sus funciones el 4 de 
junio, tras dar positivo al test de 
Covid-19.

Por esta razón, añadió el Minsal, 
la ministra no asistirá a la Cuenta 
Pública 2024 del Presidente de la 
República, Gabriel Boric, a reali-
zarse este 1 de junio en el Congreso 
de la República.

La última actividad púbica de 
Aguilera se realizó el miércoles en 
La Moneda donde participó en la 
reunión del presidente Boric con 
Camila Gómez, madre de Tomás 
Ross, y Marcos Reyes, presidente 
de la Corporación Familias Du-
chenne Chile.

“El Presidente felicitó a Camila 
por el logro, por el empuje, y por 
hacer todo lo posible por la espe-
ranza de mejorar la salud de su 
hijo”, comentó la secretaria de Es-
tado en esa oportunidad.

La última actividad púbica de 
la ministra Ximena Aguilera 
se realizó el miércoles en La 
Moneda donde participó en la 
reunión del presidente Boric 
con Camila Gómez, madre de 
Tomás Ross, y Marcos Reyes, 
Presidente de la Corporación 
Familias Duchenne Chile.

Cámara solicita al Presidente Boric 
suspender los Servicios Locales de 
Educación Pública y realizar una 
evaluación internacional

Los SLEP fueron el objetivo de una sesión especial de la Sala 
de la Cámara en la que participó el ministro de Educación, 
Nicolás Cataldo, además de las subsecretarias de Educación, 
Alejandra Arratia, y de Educación Parvularia, Claudia Lagos.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-de-salud-dio-positivo-para-covid-y-no-asistira-a-la-cuenta-publica
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/camara-solicita-al-presidente-boric-suspender-los-servicios-locales-de
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cia técnica y humana, los recursos 
financieros y la red de comercia-
lización que necesitamos para no 
dejar pasar las oportunidades que 
hoy se nos ofrecen. Codelco contri-
buye a esta asociación con toda su 
experiencia empresarial, talento y 
expertise en el desarrollo minero y 
su valioso prestigio internacional”, 
añadió.

El acuerdo indica que se aspira 
lograr una producción adicional 
total para el periodo 2025-2030 
de 300 mil toneladas de Carbo-
nato de Litio equivalente (LCE), 
mientras que para el periodo 2031 
al 2060 se define una producción 
de litio de 280 a 300 mil toneladas 
anuales de LCE.

Dicho aumento de producción 
de litio se realizará mediante mejo-
ras en la eficiencia del proceso, la 
adopción de nuevas tecnologías 
y la optimización de las opera-
ciones. Este aumento no implicará 
una mayor extracción de salmuera 
ni un incremento en el uso de agua 
continental.

“Los proyectos que vamos a 
desarrollar con Codelco van a ser 
extraordinariamente positivos 
para Chile, para la región de An-
tofagasta, para las comunidades, 
para los trabajadores y para am-
bas compañías. Esta asociación es 

L a Corporación Nacional 
del Cobre (Codelco) y la 
Sociedad Química y Mi-
nera de Chile S.A (SQM) 

firmaron este viernes el acuerdo 
de asociación anunciado en di-
ciembre pasado para la explota-
ción de litio en el Salar de Ataca-
ma.

El acuerdo establece en detalle 
todos los pasos, etapas, derechos, 
obligaciones, términos y condi-
ciones de la asociación público-pri-
vada que asumirá la producción de 
litio desde 2025 hasta 2060.

La asociación, formada por Co-
delco, a través de su filial Minera 
Tarar, y SQM, a través de SQM Sa-
lar, se hará efectiva una vez que 
se cumplan todas las exigencias 
legales, regulatorias técnicas y 
ambientales, y el respectivo pro-
ceso de consulta indígena, todo 
planificado para que concluya en 
los primeros meses de 2025.

“Codelco, sus trabajadores, sus 
ejecutivos y sus directores, reci-
bimos con profundo orgullo esta 
nueva responsabilidad que nos 
entrega su accionista, el Estado 
de Chile. Así como hemos contri-
buido a hacer de Chile líder mundial 
en la producción de cobre, contri-
buiremos ahora para que nuestro 
país sea líder en la producción de 
litio, otro mineral crítico para la 
transición energética que permite 
combatir la emergencia climática”, 
declaró Máximo Pacheco, presiden-
te del directorio de Codelco.

“Lo haremos como socios de 
SQM, una empresa chilena que 
dispone de la escala, la experien-

una prueba de confianza en nues-
tros más de 25 años de experiencia 
en la producción de litio desde el 
Salar de Atacama y su refinamiento 
en la planta química de Antofagas-
ta, en nuestra eficiencia operativa 
y en las sinergias empresariales”, 
expresó Ricardo Ramos, gerente 
general de SQM.

“La asociación dispondrá del 
100% de nuestra infraestructura 
y plantas, incluido el centro de re-
finamiento de productos de litio 
más grande del mundo ubicado 
en Antofagasta. Estamos compro-
metidos con el cumplimiento de los 
altos estándares ambientales y a 
un continuo proceso de diálogo con 
las comunidades atacameñas, para 
cuidar el ecosistema del salar. Con 
la asociación Codelco-SQM, por 
distintas vías, Chile recibirá 85% 
del margen operacional a partir de 
2031”, agregó.

PRINCIPIOS DE LA ASOCIACIÓN
En línea con lo establecido en el 

memorándum de entendimiento 
firmado el 27 de diciembre de 2023, 
el acuerdo de asociación firmado 
establece:

1. La asociación se implementará 
a través de una sociedad conjunta 
en la que Codelco será titular del 
50% de las acciones más una.

2. Se asegura la continuidad 
operacional y el respeto del con-
trato de arriendo que tiene SQM 
hasta 2030, garantizando el cum-
plimiento de los acuerdos vigentes 
con las comunidades y otras orga-
nizaciones sociales.

3. Se espera que la asociación 
comience a operar durante 2025, 
una vez cumplidas las condicio-
nes previas. Entre éstas se cuentan 
el proceso de consulta indígena 
liderado por Corfo y cumplir con 
todos los procesos y permisos para 
la operación, tales como: la autori-
zación de la Comisión Chilena de 
Energía Nuclear, la toma de razón 
por parte de la Contraloría General 
de la República, y distintas apro-
baciones de libre competencia por 
parte de la Fiscalía Nacional Eco-
nómica y de otros organismos en el 
extranjero.

4. La sociedad tendrá dos pe-
riodos de funcionamiento:

- Primer período, desde la fecha 
efectiva de la asociación hasta el 
31 de diciembre de 2030, donde 
SQM estará a cargo de la adminis-
tración general.

- Segundo período, desde el 1 
de enero de 2031 hasta el 31 de 
diciembre de 2060, donde será Co-
delco quien esté a cargo de la admi-
nistración general de la sociedad.`

El acuerdo lo rubricaron Máximo Pacheco, presidente del 
directorio de la Corporación Nacional del Cobre, y Ricardo 
Ramos, gerente general de la Sociedad Química y Minera 
de Chile.

Codelco y SQM firmaron acuerdo 
para explotación del litio en Salar de 
Atacama

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/codelco-y-sqm-firmaron-acuerdo-para-explotacion-del-litio-en-salar-de
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Índice de 
Producción 
Industrial 
aumentó 2,0% 
interanualmente en 
abril de 2024

tanto, creció 1,0% en doce meses, 
debido a la mayor actividad regis-
trada en electricidad, que se incre-
mentó 2,7%, incidiendo 1,973 pp. en 
la variación del índice.

Por su parte, el Índice de Pro-
ducción Minera (IPMin) presentó 
una disminución interanual de 
1,1%, como consecuencia de la me-
nor actividad registrada en dos de 
los tres tipos de minería que lo com-
ponen.

U n aumento en doce me-
ses de 2,0% anotó en 
abril de 2024 el Índice 
de Producción Indus-

trial (IPI), debido a la incidencia 
positiva de dos de los tres sectores 
que lo componen, según informó 
esta mañana el Instituto Nacional 
de Estadísticas (INE).

El Índice de Producción Manu-
facturera (IPMan), presentó un 
aumento de 5,1% en doce meses, 
explicado en gran medida por el 
alza interanual de 4,6% en elabora-
ción de productos alimenticios, que 
incidió 1,566 pp. en la variación del 
índice general.

El Índice de Producción de Elec-
tricidad, Gas y Agua (IPEGA), en 

En el resultado fue 
determinante el alza en los 
sectores manufactura y 
electricidad, gas y agua, en 
tanto minería disminuyó 
en igual período.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/indice-de-produccion-industrial-aumento-2-0-interanualmente-en-abril-de
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Comenzó segundo juicio contra hijo de 
Héctor Llaitul acusado de homicidio 
frustrado e incendio de camiones en Los 
Ángeles

En el Tribunal Oral Penal de Los 
Ángeles comenzó el segundo jui-
cio en contra de Ernesto Lincoyam 
Llaitul Pezoa, uno de los hijos del 
líder de la CAM Héctor Llaitul Ca-
rrillanca, y otros cuatro comuneros 
mapuches acusados por dos delitos 
de homicidio frustrado e incendio 
de camiones, cometidos en 2021 en 
esa comuna del Biobío.

El 9 de febrero pasado, la Corte 
de Apelaciones de Concepción 
acogió un recurso de nulidad pre-
sentado por las defensas y anuló 
las condenas de hasta 15 años de 
presidio en contra de Lalitul y los 
acusados Esteban Ignacio Henrí-

quez Riquelme, Ricardo Delgado 
Reinao, Roberto Villouta Alcamán 
y Eduardo Mauricio Cornejo Vidal.

Vehículo robado origina persecución con 
helicóptero incluido por Providencia

Carabineros detuvo a cinco su-
jetos, todos adultos, cuatro chile-
nos y un ecuatoriano, que fueron 
sorprendidos en el barrio Bellavista 
de la Región Metropolitana a bordo 
de un vehículo con encargo por 
robo. En el sector se produjo una 
persecución con helicóptero in-
cluido.

De acuerdo a la información po-
licial, cerca de la 1:15 horas de este 
viernes, mientras se realizaban 

controles vehiculares, personal de 
Carabineros observa un vehículo 
marca Kia, modelo Soluto, color 
blanco, con cinco sospechosos a 
bordo.

lesión en el tórax por el golpe de 
la motocicleta.

Según se informó el exboxea-
dor se encuentra fuera de riesgo 
vital. Aunque no se ha entregado 
un comunicado oficial, se informó 
que el exdeportista se encontra-
ría en la UTI de la exPosta Cen-
tral debido a un politraumatismo.

En tanto, el motociclista tam-
bién resultó lesionado de con-
sideración, debido al golpe que 
sufrió al caer de su vehículo, por 
lo cual fue hospitalizado.

Martín Vargas, oriundo de 
Osorno, disputó cuatro veces el 
título mundial del peso mosca y 
terminó su carrera con un registro 
de 91 victorias, 15 derrotas y tres 
empates.

En la exPosta Central de la Re-
gión Metropolitana se encuentra 
internado y en observación el ex-
boxeador Martín Vargas, tras ser 
atropellado en la comuna de Mai-
pú por un motociclista.

La información fue entregada 
por el teniente Aníbal Basáez, quien 

indicó que en primera instancia el 
expugilista debió ser atendido en 
el Hospital El Carmen, pero debido 
a la gravedad de sus heridas fue 
trasladado a la Asistencia Públi-
ca.

El atropello ocurrió alrededor de 
las 14 horas en las cercanías del 

domicilio de Martín Vargas, de 69 
años, cuando cruzaba una calle al 
parecer por un lugar no habilita-
do.

De acuerdo a lo señalado por 
testigos, Martín Vargas sufrió una 
lesión en la cabeza tras impactar 
en el pavimento, además de una 

Histórico exboxeador Martín Vargas fue 
atropellado por motocicleta en Maipú: debió 
ser hospitalizado

El exboxeador 
nacional de 69 años se 
encuentra internado 
y en observación en la 
exPosta Central, luego de 
sufrir el accidente en las 
cercanías de su domicilio 
al cruzar la calle.

Carabineros logró darle alcance al automóvil en calle 
Antonia López de Bello con Pio Nono, donde se detuvo a los 
cinco sospechosos, quienes portaban una pistola calibre 
22, un arma blanca y elementos para cometer delitos.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El 9 de febrero pasado, 
la Corte de Apelaciones 
de Concepción acogió 
un recurso de nulidad 
presentado por las 
defensas y anuló las 
condenas de hasta 15 años 
de presidio en contra de 
Ernesto Lincoyam Llaitul 
Pezoa y los acusados 
Esteban Ignacio Henríquez 
Riquelme, Ricardo Delgado 
Reinao, Roberto Villouta 
Alcamán y Eduardo 
Mauricio Cornejo Vidal.
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E l expresidente de Estados 
Unidos Donald Trump se 
ha declarado "preso po-
lítico" después de conver-

tirse en el primer exmandatario del 
país en ser declarado culpable, en 
su caso por el caso de soborno a la 
ex actriz porno Stormy Daniels, al 
tiempo que ha pedido donaciones a 
sus simpatizantes para la campaña 
electoral de cara a las elecciones 
presidenciales, que se celebrarán 
en noviembre.

"Última hora: soy un preso po-
lítico", se puede leer en la página 
de recaudación de fondos a la que 
redirige el equipo de campaña del 
magnate. En este sitio web apare-
ce un cartel en el que afirma que 
ha acaba "de ser condenado en un 
juicio amañado políticamente de 
caza de brujas". "No hice nada 
malo", asevera.

"Registraron mi casa, me 
arrestaron, me tomaron una foto 
policial. Y ahora acaban de con-
denarme. El corrupto Joe Biden 
(presidente estadounidense) nece-
sita recibir el mensaje, aquí y aho-
ra, de que sus posibilidades de un 
segundo mandato terminan hoy. 
Para que ocurra, nuestra respuesta 

inmediata debe ser tan masiva que 
pasará a la historia", ha manifesta-
do.

El republicano ha pedido "a 
diez millones de patriotas pro-
Trump que contribuyan" y que di-
gan que le apoyan. "En este oscuro 
momento de la historia, les pido hu-
mildemente que por favor me apo-
yen ahora. Contiguo recuperaremos 
la Casa Blanca y Haremos Estados 
Unidos Grande Otra Vez (MAGA, 
'Make America Great Again, en in-
glés).

Además, aparece un mensaje en 
el que indica que "no importa cuán-
tas mentiras y ataques" le dirijan, 
Trump "nunca entregará" su "gran 
país a la tiranía de la izquierda". 
"Los demócratas gastaran miles 
de millones de dólares para in-
tentar parar nuestro movimien-
to, y contamos con tu apoyo para 
terminar lo que empezamos", ha 
manifestado.

Así, ha pedido donaciones para 
"desmantelar el Estado profundo, 
recuperar la Casa Blanca y Salvar 
Estados Unidos en 2024". "Por 
favor, considera completar su con-
tribución hoy", reza el cartel al que 
se puede acceder, después de estar 
inactivo durante aproximadamente 
una hora.

APELACIÓN DEL VEREDICTO
El abogado de Trump, Todd Blan-

che, ha anunciado en una entrevis-
ta con la cadena de televisión CNN 
que el equipo legal estaba prepa-
rado para una condena y que pre-
sentarán mociones en las próximas 
semanas. "Si no tenemos éxito 
con eso, entonces apelaremos 
tan pronto como sea posible", ha 
dicho, ya que la sentencia se publi-
cará el 11 de julio.

Blanche ha explicado que argu-
mentarán que el jurado fue parcial 
contra Trump y que el momento del 

juicio fue injusto. "Pensamos que 
debido a todo lo relacionado con 
el periodo previo a este juicio, fue 
muy difícil para el jurado evaluar 
la evidencia de manera indepen-
diente por lo que sabían que iba a 
pasar", ha señalado.

Asimismo, ha explicado que el 
exmandatario quería testificar, 
pero que finalmente no se pronun-
ció porque confió en su equipo legal. 
"Quería que su historia se hiciera 
pública. En última instancia, es su 
decisión y nos escuchó, confió en 
nuestros abogados. Llegó la de-
cisión que pensó que era correcta, 
con la que estoy muy de acuerdo", 
ha relatado.

Trump, que al salir de la sala ha 
aseverado que "el verdadero vere-
dicto será el 5 de noviembre por 
parte del pueblo", ha anunciado 
que este viernes dará una rueda 
de prensa, después de que le hayan 
declarado culpable de 34 cargos 
por falsificación de registros co-
merciales dentro de una trama en 
la que habría intentado ocultar 
el pago de 130.000 dólares a la 
ex actriz porno 'Stormy Daniels' 
para comprar su silencio.

Trump se declara "preso político" y 
defensa anuncia apelación al fallo tras 
ser declarado culpable por pago a 
exestrella porno

Última hora: soy un preso político", se puede leer en la  
página de recaudación de fondos a la que redirige el equipo  
de campaña del expresidente de Estados Unidos. En este  
sitio web aparece un cartel en el que afirma que acaba  
"de ser condenado en un juicio amañado políticamente de  
caza de brujas".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/trump-se-declara-preso-politico-y-defensa-anuncia-apelacion-al-fallo
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Israel admite por primera vez ataques 
en Rafá a pesar de prohibición de la 
Corte Internacional de Justicia

Bislah, 401 y Nahal han localiza-
do equipamiento militar, cohetes 
de largo alcance y muchos me-
dios de guerra, incluidas armas, 
RPG, cargadores y munición en 
las áreas de actividad", ha dicho, 
antes de agregar que también ha 
sido "eliminado" un "terrorista" 
de la fuerza de élite de Hamás que 
operaba en Rafá.

Por otra parte, ha recalcado que 
la Fuerza Aérea ha bombardea-
do "un gran número de objetivos 

E l Ejército de Israel ha 
confirmado por primera 
vez que está llevando a 
cabo operaciones en la 

zona central de la ciudad de Rafá, 
en la frontera entre la Franja de 
Gaza y Egipto, y ha destacado que 
se trata de una ofensiva "precisa" 
y "basada en información de Inte-
ligencia" contra el Movimiento de 
Resistencia Islámica (Hamás).

Así, ha manifestado en un comu-
nicado publicado en su página web 
que los militares desplegados en la 
zona "han localizado en la zona 
lanzaderas de cohetes, túneles y 
explosivos de fabricación artesa-
nal de la organización terrorista 
Hamás y han destruido un alma-
cén de armas usado por Hamás".

"Los militares de los equipos de 
combate de las brigadas Givati, 

terroristas" en toda la Franja du-
rante las últimas 24 horas y ha 
afirmado que también han sido 
destruidos "cientos de metros" de 
túneles en el campamento de refu-
giados de Yabalia -el más grande 
de Gaza-, situado en el norte del 
enclave.

El Ejército de Israel ha incremen-
tado durante las últimas semanas 
sus bombardeos contra Rafá y lan-
zó el 6 de mayo una ofensiva terres-
tre contra la ciudad, inicialmente 
centrada en la parte oriental, in-
cluida la toma del lado palestino 
del paso fronterizo con Egipto, lo 
que supuso la suspensión de ope-
raciones humanitarias a través 
del paso fronterizo.

Posteriormente, ha continuado 
sus progresos en el conocido como 
corredor Filadelfia, la franja de tie-

rra que recorre la frontera con Egip-
to, y ha avanzado hacia el centro de 
la ciudad, de donde han huido ya 
cerca de un millón de palestinos --la 
mayoría de ellos ya desplazados 
previamente desde otras zonas de 
Gaza-- a pesar de lo cual Estados 
Unidos, su principal aliado, ha 
descartado que se trate de una 
ofensiva a gran escala.

La ofensiva israelí fue desa-
tada poco después de que Israel 
rechazara una propuesta de alto 
el fuego presentada por Egipto y 
Qatar que había recibido el res-
paldo de Hamás. Las tensiones han 
ido al alza desde entonces debido 
al recrudecimiento de la ofensiva 
israelí a pesar de los llamamientos 
internacionales y de una orden de 
la Corte Internacional de Justicia 
(CIJ) para que detenga sus ataques.

El Ejército de Israel 
asegura que se trata de 
una ofensiva "precisa" y 
"basada en información 
de Inteligencia" contra 
el Movimiento de 
Resistencia Islámica 
(Hamás).

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/israel-admite-por-primera-vez-ataques-en-rafa-a-pesar-de-prohibicion-de
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pérdidas para la dirigencia wan-
derina, que no podrá contar con la 
cantidad de público que esperaban 
para un partido entre dos clubes de 
la región.

Originalmente, la regencia ca-
turra solicitó que el partido se ju-
gara a las 19:00 horas del miérco-

les 5 de junio, para lo cual propuso 
un aforo de 13.200 espectadores, 
cantidad de gente que dudan que 
llegue con el horario dispuesto por 
la autoridad.

"Debido a una decisión de Ca-
rabineros, que afirma contar con 
poco contingente, terminamos a 
las 15:00 y con 6 mil personas de 
aforo. Están matando al fútbol 
con estas decisiones. No sé por 
qué en Santiago autorizan parti-
dos con 40 mil personas y acá nos 
hacen esto", lamentó el gerente de 
la SADP, Rodrigo Feldstedt.

Finalmente expuso a El Mercurio 
de Valparaíso que "nos han perju-
dicado todo el año. Siempre nos 
bajan los aforos y ahora ¿quién 
va ir al estadio un miércoles a esa 
hora? En una primera instancia, 
hasta querían que jugáramos a 
las 12 del día".

El histórico partido de Copa Chile 
entre la Selección de Juan Fernán-
dez y Santiago Wanderers, dis-
putado en la isla Robinson Crusoe, 
dejó dolores de cabeza para los 
caturros tanto en la cancha como 
fuera de ella. Y sigue haciéndolo...

Esto, luego que la ANFP diera a 
conocer la reprogramación del due-
lo suspendido aquel fin de semana 
por el Campeonato Nacional de Pri-
mera B en el que los caturros debían 
enfrentar a San Luis de Quillota, 
pero que debió postergarse.

Y es que el Ascenso se pone al día 
con este duelo válido por la jornada 

10 del torneo, con una fecha que no 
gustó a nadie al interior del club de 
Valparaíso: será el miércoles 5 de 
junio, a contar de las 15:00 horas, 
en el estadio Elías Figueroa.

Como se logra apreciar, se trata 
de una jornada y un horario labo-
ral, lo que significará millonarias 

dicos correspondientes.
Los viñamarinos destacan que 

el defensor central cuenta con 
una extensa y exitosa carrera en 
la liga de su país, donde debutó 
con apenas 17 años defendiendo 
los colores de Inter de Porto Alegre. 
También ha vestido las camisetas 
de Náutico, Atlético Goianiense, Fi-
gueirense, Paraná, América Mineiro 
y el mítico Santos.

Pero además tuvo presencia per-
manente en las selecciones me-
nores y ¡uveniles de su pais, dis-
putando Sudamericanos Sub-17 y 
Sub-20 y el Mundial Sub-17 de 2013.

Vale hacer presente que de pasar 
la revisión médica, Eduardo Bauer-
mann firmará un contrato has-
ta el fin de esta temporada y se 
transformará en el primer refuerzo 
del plantel dirigido por Esteban So-
lari para la segunda mitad del año.

A través de un comunicado 
público, Everton de Viña del Mar 
confirmó que logró un "principio 
de acuerdo" con el futbolista brasi-
leño Eduardo Gabriel dos Santos 
Bauermann para que se convierta 
en el primer refuerzo del segundo 
semestre.

Cabe recordar que entre 2022 
y 2023, cuando estaba en San-

tos, fue investigado por apuestas 
deportivas, detectándose que 
estuvo involucrado en arreglo de 
partidos. Por esto, la justicia de su 
país lo culpó de haber recibido un 
soborno de 10 mil dólares y, ade-
más, la FIFA lo castigó con 360 días 
alejado de la actividad profesional.

En el comunicado emanado por 
el club oro y cielo no hablan del 

prontuario de su eventual nuevo 
refuerzo, sino que mencionan que 
"a sus 28 años, viene del Alanyas-
por de Turquía, donde no pudo 
debutar por estar cumpliendo un 
castigo".

Pero antes de llegar a vestirse 
de azul y amarillo, el oriundo de Es-
tancia Velha, en Río Grande do Sul, 
deberá superar los controles mé-

Everton confirma "principio de acuerdo" 
con defensor brasileño que estuvo un año 
suspendido por arreglo de partidos

"Nos han perjudicado todo el año": Santiago Wanderers 
enfurecido por horario del partido postergado ante San 
Luis de Quillota

Eduardo Bauermann 
deberá viajar los 
próximos días a Viña del 
Mar para someterse a 
los controles médicos 
correspondientes, los que 
determinarán si se suma 
–o no– al plantel.

El duelo postergado entre caturros y 
canarios se disputará el miércoles 5 
de junio, a contar de las 15:00 horas, 
en el estadio Elías Figueroa Brander 
de Valparaíso.

Viernes 31 de mayo

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/nos-han-perjudicado-todo-el-ano-santiago-wanderers-enfurecido-por
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/everton-confirma-principio-de-acuerdo-con-defensor-brasileno-que
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presión y en base a grandes actua-
ciones se consolidó rápidamente en 
el cuadro galo.

Actualmente, el nacional es un 
referente en Les Violets, con lo cual 
se ha ganado el interés de varios 
importantes clubes del Viejo Con-
tinente.

Y en las últimas horas se dio a 
conocer que el seleccionado crio-
llo podría dar otro salto en su ca-
rrera y arribar nada menos que a 
la Premier League de Inglaterra.

Según informó el medio Toffe 
Transfers, el Everton FC pretende-
ría el fichaje del futbolista chileno 
de cara a la temporada 2024-
2025.

Eso sí, el ex Colo Colo competiría 
con jugadores como Arthur Theate 
(Stade Rennes), el nigeriano Wil-
fred Ndidi (Leicester City), el italia-
no Wilfried Gnonto (Leeds United), 
el argentino Gianluca Prestianni 
(Benfica) y el británico Ché Adams 
(Southampton).

Consignar que Suazo tiene con-
trato con el Toulouse hasta junio 
del 2026, y según datos de Trans-
fermarkt, está tasado en unos tres 
millones de euros.

Gabriel Suazo partió a me-
diados del 2023 de Colo Colo al 
Toulouse de Francia para vivir su 

primera experiencia en el fútbol 
extranjero y europeo. A pesar de 
eso, el lateral chileno no sintió la 

Un dulce momento es el que 
está viviendo Universidad Cató-
lica en el Campeonato Nacional, 
donde abandonaron hace varias 
semanas los últimos lugares de la 
tabla y lograron escalar hasta el se-
gundo puesto con 27 puntos, a dos 
del líder Universidad de Chile.

En medio de este gran presente, 
en la precordillera comenzaron a 
diagramar lo que será el segundo 
semestre y en particular, la bús-
queda de refuerzos para afrontar 
lo que resta de torneo.

En ese sentido, el periodista de 
ESPN Ricardo Shannon aseguró en 
su cuenta de X (ex Twitter), que la 
UC tendría en mente contratar a 
un defensa central y dos volantes, 
considerando la inminente parti-
da de Alexander Aravena.

Pero eso no es todo. De acuerdo 
con el comunicador, los estudian-
tiles también estarían evaluando 

enviar a préstamo al mediocam-
pista Alfred Canales, quien no es 
del gusto del cuerpo técnico lidera-
do por Tiago Nunes.

Cabe recordar que el medallista 
de plata en los Juegos Panameri-

canos de Santiago 2023 arribó al 
cuadro universitario a fines del año 
pasado proveniente de Magallanes, 
a cambio de 400 mil dólares por el 
50% de su carta.

En la presente campaña, Cana-

Universidad Católica dejaría partir a 
refuerzo relegado por Tiago Nunes

les ha visto acción en 10 compro-
misos entre certamen local y Copa 
Sudamericana (1 duelo), con cinco 
titularidades y cinco ocasiones 
ingresando desde el banco, su-
mando apenas 509 minutos.

Tras su destacado 
nivel en el Toulouse 
de Francia, el chileno 
sería pretendido por 
el Everton de cara a la 
temporada 2024-2025.

Gabriel Suazo podría dar otro salto en su 
carrera y arribar a la Premier League

El conjunto cruzado optaría 
por el préstamo de uno de sus 
mediocampistas, quien perdió 
terreno con la llegada del 
técnico brasileño. Además, 
estarían en búsqueda de dos 
volantes y un central.

Viernes 31 de mayo

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/gabriel-suazo-podria-dar-otro-salto-en-su-carrera-y-arribar-a-la-premier
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/universidad-catolica-dejaria-partir-a-refuerzo-relegado-por-tiago-nunes
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La conductora del matinal «Bue-
nos días a todos», María Luisa Go-
doy, dio a conocer su preferencia 
para que anime el Festival de Viña 
del Mar 2025.

Cabe recordar que la periodista 
fue la encargada de liderar el certa-
men musical, primero, con Martín 
Cárcamo; y luego con Francisco 
Saavedra.

Pero ahora que el evento de la 
Quinta Vergara será transmitido 
por Mega, serán sus rostros los en-

Luego de la salida de Cami-
la Andrade de la conducción del 
programa “Caja de Pandora” con-
firmado por La Red a comienzos del 
mes de mayo tras el escándalo de 
infidelidad que protagonizó junto a 
Francisco Kaminski y Carla Jara, la 
estación televisiva anunció a Eva 
Gómez como su flamante nueva 
conductora. 

La información fue confirmada 
por la propia productora a cargo del 
espacio a través de un comunicado, 
en el cual anunciaron que “desde 
el lunes 3 de junio, se integrará 
a nuestro equipo la reconocida 
comunicadora Eva Gómez, quien 
asumirá la conducción de nuestro 
programa”.

Bajo este contexto, añadieron 
que la ex animadora del Festival 
de Viña del Mar “cuenta con una 
importante trayectoria en televi-
sión, y luego de tres años de receso 
que la mantuvo lejos de las panta-
llas, se integrará el equipo de Caja 
de Pandora para todo lo que resta 
de la temporada 2024”.

“Importante destacar que como 
equipo nos enorgullece contar con 
su trayectoria y profesionalismo, 
por tanto, le damos la más cordial 
bienvenida a nuestro espacio te-
levisivo, el que se emite de lunes 
a viernes a las 23:00 horas en La 
Red”, concluyeron desde la produc-
tora Digital Media Prime.

Lo anterior marcará el regreso 
de la ex integrante del reality de 
Canal 13 “Tierra Brava” a la con-
ducción, luego de tres años alejada 
de las cámaras.

cargados de hacer las presentacio-
nes.

Y es que a juicio de Godoy, su 
favorita para animar Viña 2025 es 

Karen Doggenweiler.
"Absolutamente es la mujer 

idónea para animar el Festival. 
La Karen es una gran animadora, 
con mucho oficio y estoy segura lo 
hará espectacular", dijo la conduc-
tora de TVN en conversación con el 
diario La Hora.

De igual forma, afirmó que la 
rostro de Mega "tiene las condi-
ciones para dominar al monstruo 
sola, pero a mí me gusta la tradi-
ción de la dupla".

María Luisa Godoy confesó 
que le gustaría que Karen 
Doggenweiler anime Viña 2025

Eva Gómez se 
convierte en la nueva 
conductora de “Caja 
de Pandora” tras 
salida de Camila 
Andrade

La ex animadora del 
Festival de Viña del Mar 
llegará al espacio de La 
Red luego de la salida de 
la ex Miss Chile, quien 
fue desvinculada tras el 
escándalo de infidelidad 
que protagonizó junto a 
Francisco Kaminski.

Viernes 31 de mayo

Cabe recordar que 
la periodista fue la 
encargada de liderar 
el certamen musical, 
primero, con Martín 
Cárcamo; y luego con 
Francisco Saavedra.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/maria-luisa-godoy-confeso-que-le-gustaria-que-karen-doggenweiler-anime
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/eva-gomez-se-convierte-en-la-nueva-conductora-de-caja-de-pandora-tras
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Éste será el regreso de Yerko Pu-
chento a la televisión, luego que el 
año 2021 estuviera presente de ma-
nera estable en el programa «Peca-
dos Digitales», de Mega.

Luego de estar tres años alejado 
de la televisión, Yerko Puchento 
volverá a estar presente de manera 
permanente en un programa.

El personaje que da vida Daniel 
Alcaíno tendrá cabida en «Pode-
mos Hablar», en la edición que se 
emitirá los días domingo.

De hecho, Chilevisión informó 
que el actor estará este domingo 

en el episodio donde estarán Perla 
Ilich, Óscar "Lolo" Peña, Francisca 
Merino y Juan Andrés Salfate.

El comediante adelantó que "no 
dejará títere con cabeza", por lo 
que ya se sabe que los invitados de 
este domingo serán sus primeras 
"víctimas".

De hecho, ya trascendió que su 
rutina vendrá cargada de bromas 

hacia los bullados casos de Jorge 
Valdivia, Daniela Aránguiz, Maite 
Orsini, Francisco Kaminski, Car-
la Jara y Camila Andrade, entre 
otros personajes de la farándula 
nacional.

Yerko Puchento regresa a la televisión: será 
parte de «Podemos Hablar» de Chilevisión

El personaje que da vida Daniel Alcaíno estará presente en 
la edición dominical del espacio que conduce el periodista 
Julio César Rodríguez desde las 22:30 horas.

lo es.
Bajo este contexto, la cuenta de 

Instagram «Verdades Spoil», reveló 
quién será el actor que interpretará 
al verdadero padre de Trini.

Se trata de Jorge Arecheta, co-
nocido por su participación en otras 
teleseries del canal como «Yo soy 
Lorenzo» e «Hijos del Desierto».

El profesional de las tablas in-
terpretará a Jaime Marambio, el 
amor fugaz que Gracia tuvo cuan-
do tenía 13 años, quien regresaría 
a Puerto Octay para remover el 
pasado.

Cabe hacer presente que este 
rumor proviene de una cuenta en 
Instagram y no ha sido oficializada 
por el canal a cargo de la teleserie.

La teleserie vespertina que Mega 
graba en Puerto Octay, «Al Sur del 
Corazón», prepara el ingreso de un 
nuevo personaje clave para el desa-
rrollo de su historia.

Y es que en uno de los últimos 
episodios, se reveló que Gracia 
(Mariana di Girolamo) es la ma-
dre de la niña (Clara Silvera) a la 

que le hicieron creer a todos que era 
su hermana mayor.

Los motivos de esta decisión ha-
brían pasado porque quedó emba-
razada a muy temprana edad, por 
lo que la hicieron pasar como hija 
de Emilia (Paola Volpato).

Esto también reveló que el que 
creía que era su padre, tampoco 

Revelan nombre del actor que removerá un gran secreto 
en «Al Sur del Corazón»

La cuenta en Instagram llamada 
«Verdades Spoil» dio a conocer 
quién será el actor que interpretará al 
verdadero padre de Trini, la verdadera 
hija de Gracia.

Viernes 31 de mayo

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/yerko-puchento-regresa-a-la-television-sera-parte-de-podemos-hablar
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/revelan-nombre-del-actor-que-removera-un-gran-secreto-en-al-sur-del
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/revelan-nombre-del-actor-que-removera-un-gran-secreto-en-al-sur-del
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